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Пролетарии всех* стран, соединяйтесь! Пленум Томского горкома КПСС
11 июля состоялся пле

нум Томского горкома 
КПСС, который обсудил 
задачи городской партий
ной организации в связи с 
предстоящим обменом пар
тийных .документов. С док
ладом на пленуме выступил 
первый секретарь горкома 
КПСС, член бюро областно
го комитета партии Ю. И. 
Лнтванцев. В обсуждении 
доклада приняли участие: 
первый секретарь Ленинско
го райкома КПСС Д. А. 
Шмаков, секретарь партко
ма университета М. П. Яку-

беня, слесарь завода «Сиб- 
электромотор» Б. И. Степа
нов, старший инженер за
вода измерительной аппара
туры М. В. Мухина, член 
горкома КПСС Н. П. Бого-. 
мяков, секретарь "Партко
ма завода режущих инстру
ментов В. А. Коковихин.

Докладчик и выступив
шие в прениях отмечали, 
что предстоящий обмен пар
тийных документов является 
делом большой политиче
ской важности, он должен 
способствовать улучшению 
деятельности всех партий
ных организаций, усилению

их работы по выполнению 
задач хозяйственного . и 
культурного строительства, 
поставленных XXIV съез
дом КПСС.,

Пленум горкома КПСС 
принял постановление. в 
котором обязал бюро горко
ма партии, райкомы КПСС, 
первичные партийные орга
низации провести подготов
ку к обмену партийных до- 

"кументов как важное орга- 
в низационно-политическое ме

роприятие, способствующее 
дальнейшему повышению 
активности и дисциплины 

' каждого коммуниста.

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
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Н Е Н А С Т Ь Е -Н Е  ПОМЕХА
Зырянские механизаторы решили вести заготовку кормов при любой погоде

П о б е д и т е л ь — 
Линевский леспромхоз

Заготовка кормов в Зы
рянском районе началась 
нынче в крайне неблагопри
ятных условиях. Разверты
ванию сенокоса мешали дож
ди. Закончилась первая де
када июля, а по существу 
только' колхозы имени Фрун
зе, «Сибиряк»,, имени Карла 
Маркса вели массовую зак
ладку силоса. Остальные хо
зяйства только настраива
лись. Как Hie ускорить заго
товку кормов? Об этом 
раньше других задумались 
механизаторы колхоза име
ни Фрунзе.

Прекрасные травы вырос
ли на лугах этого колхоза.

Обычно траву с естествен
ных лугов скашивали на се
но. Нынче погода не дает 
этой возможности. Поэтому 
дикорастущие травы реши
ли косить на силос. В Ми- 
шутинском отделении было 
создано специальное звено, 
в которое вошли два агрега
та с КИРами и три трак
тора «Беларусь» с шестью 
самосвальными тележками. 
В то время как целые хо
зяйства бездействовали, 
ожидая погоды, мишутинцы 
ежедневно закладывали до 
60 тонн силоса. Был нала- 
же# настоящий конвейер.

В Дубровском отделении

готовым к работе был толь
ко один измельчитель тра
вы КИР-1,5. Тогда по 
предложению управляюще
го И. И. Локтионова решили 
испытать на косовице куку
рузоуборочный комбайн 
КС-2,6. Эксперимент удал
ся. Из сочной, хорошо из
мельченной травы выходит 
отменная зеленая масса. 
Значительно возросли тем
пы заготовок. Только за два 
дня дубровцы . заложили 
свыше 165 тонн силоса, тог
да как раньше на ту же ра
боту требовалось времени в 
2 — 3 раза больше. Механи
зированным способом толь

ко в Дубровском отделении 
решено заложить не менее 
1.000 тонн силоса из дико
растущих трав.

Инициатива фрунзенцев 
была активно поддержана 
другими хозяйствами Зы
рянского района. Ведь по 
существу не требовалось 
никакого переоборудования 
техники. Просто имеющиеся 
КИРы-Т, 5 и кукурузоубо
рочные комбайны пустили 
на луга для заготовки зеле
ной массы, которая тут же 
на тракторных тележках от
возилась в подготовленные 
траншеи. Механизаторы ре
шили: ждать больше нече
го, необходимо вести заго

товку кормов для общест
венного животноводства 
каждый день при любой по
годе.

Частые дожди, конечно, 
мешают развертыванию мас
совых работ, но возможно
сти для .закладки силоса и 
сенажа теперь используются 
до конца. Богатый урожай 
трав, выросший на лугах 
района, необходимо убрать 
до наступления жатвы, что
бы обеспечить сытную зи
мовку скота.

С 15 июля зырянские 
механизаторы объявляют 
ударный декадник по заго
товке кормов.

Рассмотрев представлен
ные администрацией объеди
нения «Томлеспром» и обко
мом профсоюза рабочих 
лесной, бумажной, дерево
обрабатывающей промыш
ленности результаты работы 
коллективов лесозаготови
тельной промышленности за 
июнь, бюро обкома КПСС, 
исполком областного Совета 
депутатов трудящихся и 
президиум облсовпрофа ре
шили: классных мест по ито
гам работы во втором квар
тале районам области не 
присуждать из-за невыпол
нения условий социалисти
ческого соревнования.

Среди леспромхозов объе
динения «Томлеспром» по
бедителем в социалистиче

ском соревновании признан 
коллектив Линевекого лес
промхоза. Он выполнил план 
по реализации товарной про
дукции на 100 процентов, 
по вывозке древесины — 
на 119 процентов, в том чис
ле по деловой — на 119 
процентов. Здесь добились 
высоких показателей по по
вышению производительно
сти труда и хорошо готовят 
производство к работе в 
осенне-зимний период. Кол
лективу" Линевекого леспром
хоза вручавши переходящее 
Красное знамя обкома 
КПСС, облисполкома и обл
совпрофа и выдается денеж
ная премия в сумме 2.000 
рублей.
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Июль-месяц высоких надоев и привесов скота
В обкоме К П С С , облисполкоме 

и о б л с о в п р о ф е

ЗНАМЕНА-
Л У Ч Ш И М

Бюро обкома КПСС, ис
полнительный комитет об
ластного Совета депутатов 
трудящихся и президиум 
областного совета професси
ональных союзов рассмот
рели представленные обла
стным объединением совхо
зов, облсельхрзуправлением 
и обкомом профсоюза рабо- ■ 
чих и служащих сельского 
хозяйства и заготовок ито
ги социалистического сорев
нования районов, совхозов и 
колхозов за увеличение про
изводства и заготовок про
дуктов животноводства и 
повышения продуктивности 
скота и птицы в первом 
полугодии 1972 года. Побе
дителями признаны:

Асиновскнй район (пер
вый секретарь райкома 
КПСС А. Д. Колтыков, пред
седатель райисполкома Е. Я. 
Силаев, начальник райбнно- 
го управления сельского хо
зяйства В. А. Трисс, предсе
датель райкома профсоюза 
рабочих и служащих сель
ского хозяйства и заготовок 
В. Г. Агеев, секретарь рай
кома ВЛКСМ Ю. И. Тру
сов), увеличивший по срав
нению с соответствующим 
периодом прошлого года 
производство мяса на 8,2 
процента, молока — на 7,1 
процента, яиц — на 16 про
центов, выполнивший народ
нохозяйственный план про
дажи государству: мяса — 
на 103 процента, молока — 
на 101 процент, яиц — на 
115 процентов, шерсти — 
на 106 процентов. Район 
обеспечил рост объема за
готовок по сравнению с со- 

■ ответствующим периодом 
I  прошлого года: мяса — на

19 процентов, молока — на 
8, яиц— на 18 и шерсти — 
на 3 процента. Надой мо
лока от коровы в районе со
ставил 1.494 килограмма, 
что на 27 килограммов 
больше, чем за соответству
ющий период прошлого го
да. Поголовье крупного ро
гатого скота увеличилось на
10,6 процента, коров — на 
6, свиней — на 35,2 и овец
— на 6,7 процента. Рост 
производства и продажи 
продукции обеспечен при 
наименьших затратах кор
мов и труда на один центнер 
продукции;

совхоз «Коммунист» Аси- 
новского района (директор 
А. С. Ильчук, секретарь 
парткома В. А. Шиканов, 
председатель рабочего коми
тета И. К. Лихачев, секре
тарь комитета комсомола 
Н. В. Лохматов, главный 
зоотехник В. А. Климов), 
увеличивший по сравнению 
с соответствующим перио
дом прошлого года произ
водство мяса на 35,4 про
цента, молока — на 12,2 
процента, выполнивший на
роднохозяйственный план 
продажи государству мяса 
на 112,4 процента, молока
— на 108 процентов, обес
печивший рост объема заго
товок мяса на 14 процентов 
и молока — нд 11,6 процен
та. Средний надой молока 
от коровы в совхозе со
ставил 1.692 килограмма, 
что на 127 килограммов 
больше, чем за соответст
вующий период прошлого 
года. Поголовье крупного 
рогатого скота увеличилось 
на 12,5 процента, коров— 
на 5 процентов, свиней —

на 15,2 процента при наи
меньших затратах кормов и 
труда на один центнер про
дукции;

колхоз имени Фрунзе Зы
рянского района (председа
тель колхоза А. С. Петра- 
Шов, секретарь парткома 
П. Г. Демидовский, пред
седатель профсоюзного ко
митета А. М. Зверев, секре
тарь комитета ВЛКСМ 
В. М. Кошурина. главный 
зоотехник В. П. Кудель- 
кина),, увеличивший по 
сравнению с соответствую
щим периодом прошлого го
да производство мяса на
25.7 процента, молока — .на
23.7 процента, выполнив
ший 'народнохозяйственный 
план продажи государству 
мяса на 132 процента, мо
лока — на 117 процентов. 
Средний надой мрлока от 
коровы составил 1.500 ки
лограммов, что на 320 кило
граммов больше, чем за со
ответствующий период про
шлого года. Поголовье круп
ного рогатого скота выросло 
на 14,1 процента, коров -  
на 17 процентов, свиней - 
на 15,7 процента при наи
меньших затратах кормов и 
труда на один центнер про
дукции.

Решено вручить перехо
дящие Красные знамена об
кома КПСС, облисполкома и 
облсовпрофа;

Асиновскому району, ото
званное из Зырянского рай
она;
, совхозу _ «Коммунист» 
Асиновского района, отоз
ванное из совхоза «Рыба- 
ловский» Томского района;

колхозу имени Фрунзе 
Зырянского района, отоз
ванное из колхоза имени 
Калинина этого же района.

Отмечена хорошая работа 
по увеличению производ
ства и продажи государству 
мяса, молока и других про
дуктов животноводства Пер
вомайского, Зырянского и 
Вакчарского районов, сов
хозов «Средне-Васюган- 
ский» Каргасокского райо
на, «Чернышевский» Бак- 
чарского района, колхозов 
«Искра» Первомайского и 
«Сибиряк» Зырянского рай
она.

НА 300 ЦЕНТНЕРОВ БОЛЬШЕ
470 центнеров свинины— 

такое задание по производ
ству мяса на первое полу
годие имели работники 
Алексеевской свинофермы 
совхоза «Молчановский».

Много пришлось прило
жить усилий Л. Шапковой, 
М. Тувандиной, В. Коротко
ву и другим, чтобы выпол
нить взятое обязательство. 
Хорошо потрудились сви
нарки А. Щедрова и 
Н. Алтынцева. Они полу

чили от закрепленных за ни
ми свиноматок 778 поро
сят при плане 540. Выше 
планового и среднесуточный 
привес молодняка.

В итоге самоотверженно
го труда коллектива фермы 
за полугодие произведено 
740 центнеров свинины. Это 
на 300 центнеров больше 
плана и на 200 центнеров 
больше, чем за шесть меся
цев прошлого года.

Г. АЛЕКСАНДРОВА.

Iщр,
........
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.Валентина Стригина работает дояркой в совхозе «Тах- 

тамышевский» Томского района сравнительно недавно, но 

добросовестным отношением к труду заслужила всеобщее 

уважение. Имя Стригяной — на совхозной Доске почета.

Фото А. Искакова.

СТАРАНИЕ
' . ’ : V.;
Выть дояркой нелегко, но 

предложи мне - сейчас сме
нить работу — не согласи
лась бы. Нравится, привык
ла. Ведь двадцать два года 
уже изо дня в день до!о 
коров. Нужен наш труд об
ществу, и не зря доярки в 
почете.

Коллектив на ферме 
дружный. Если когда и зай
дет спор, так по делу, ведь 
каждый не только о себе ду
мает, а об общей пользе. 
Неладно что-нибудь у одной 
— переживают все.

Наша Полынянская фер
ма в последнее время вышла 
в передовые по району. Да и 
не только по району. На 
Доске почета, куда заносят
ся победители областного 
соревнования, в июне также 
значился коллектив нашей

фермы. От каждой коровы 
в этом году надоено почти 
на 200 килограммов моло
ка больше, чем за это же 
время в прошлом. Добиться 
успеха помогло старание 
всех вместе и каждого в от
дельности.

В этом году своевременно 
прошел отел коров, и потому 
зимой были высокие надои. 
А  когда скот вышел на паст
бище, удои снова возросли. 
Но пастбище — пастбищем, 
однако старание, как я уже 
говорила, решает многое. 
Новотельных коров я дою 
три-четыре раза в день, 
тщательно массажирую им 
вымя. И вообще трехкрат
ная дойка у нас стала пра
вилом.

Трава на выпасах нынче

хорошая. Но надои зависят 
и от пастухов. Трудятся они 
на нашей ферме добросове
стно. Ничего, кроме хороше
го, не скажешь про А. И. 
Шестакова и П. Ф. Губина, 
которые пасут коров. На со
весть работает и механик- 
дояр А. И. Емельянов. Он 
всегда вовремя подготавли
вает доильный агрегат, и не 
было еще случая, чтобы по 
его вине сорвалась дойка. 
На работу и с работы нас 
возят. Короче, труд доярки 
сейчас намного легче, чем 
прежде. А  заработки боль
ше.

Однако не могу не ска
зать о недостатках, которые 
еще есть на ферме. На ме
сте дойки сейчас сильно 
грязно, а воду для подмы-

бывает
марли.

мелочи,
зависят

вания вымени у коров возят 
с перебоями. Приходится 
иногда использовать болот
ную воду. А  это непорядок. 
Нет вазелина для смазки 
вымени, часто не 
мыла для стирки 
Все это как будто 
но и от них тоже 
результаты нашего труда.

В этом году я обязалась 
надоить за лето от каждой 
из своих коров по 1.300 ки
лограммов молока. Такое же 
обязательство взяли на себя 
доярки М. К. Емельянова, 
Н. Д. Шестакова и осталь
ные. Слаженность в рабо
те, добросовестный, труд 
каждого работника фермы 
помогут нам сдержать свое 
слово.

А. УРАЗОВА, 
доярка , Полынянской 
фермы совхоза «Си
бирь» Вакчарского рай

она.

С Т А Н К И  
ИЗ ВЕНГРИИ

В инструментальном цехе 
подшипникового завода за
пущены в производство че
тыре копировально-фрезер
ных станка, прибывших в 
Томск из Венгерской Народ
ной Республики, Эти станки 
предназначены для фрезеро
вания знаков пуансонов 
клеймения. Ввод станков'в 
производство позволит зна
чительно улучшить качество 
знаков и повысить произво
дительность труда. Работы 
по запуску осуществлял кол
лектив граверофрезеровши- 
ков под руководством на
чальника бюро технического 
производства А. И. Пугачева 
и технолога Л , Б. Сафоно
вой.

П. ВЛАДИМИРОВ.

б р ы  Й  Ш  у  Т о ф ш щ е р  ы !
ПРИЕМ В КРЕМЛЕ В ЧЕСТЬ ВЫПУСКНИКОВ ВОЕННЫХ А К А Д Е М И Й

Вооруженные Силы СССР 
получают новый отряд ко
мандиров, ’ политработников, 
инженеров высшей военной 
квалификации., По доброй 
традиции, родившейся более 
полувека назад, это событие 
отмечается как большой и 
волнующий праздник, кото
рый запомнится его участни
кам. 11 июля' Министерство 
обороны" СССР и Главное 
политическое управление 
Советской Армии и Военно- 
Морского . Флота пригласили 
выпускников военных акаде
мий Вооруженных Сил в 
Большой Кремлевский, дво
рец. В Георгиевский зал и 
Грановитую палату 'вместе с

выпускниками пришли вид
ные советские военачальни
ки, профессора и преподава
тели высших военных учеб
ных заведений.

С речью. к собравшимся 
обратился министр обороны 
СССР, Маршал Советского 
Союза А. А. Гречко.

Всем намж сказал ми
нистр, памятна замечатель
ная речь Генерального сек? 
ретаря. ЦК КПСС товарища 
Л. И. Брежнева на Всесоюз
ном слете студентов. В ней 
дана исчерпывающая по 
своей глубине характери
стика советского специали

ста. В качестве первого 
доброго напутствия Маршал 
Советского Союза пожелал 
выпускникам стать именно 
такими специалистами и вы
работать в себе качества, о 
которых говорил на слете 
студентов товарищ Л. И. 
Брежнев. Это, подчеркнул 
А. А. Гречко, верный залог 
успеха в вашей предстоящей 
работе.

Службу в частях и на ко
раблях выпускники военных 
академий' 1972. года начина
ют в знаменательное время, 
когда народы страны встре
чают 50-летие образования 
СССР. Министр цризвал

офицеров в дружной семье 
воинов — представителей 
всех братских народов наше
го государства высоко нести 
ленинское знамя пролетар
ского интернационализма.

Большое внимание в 'своей 
речи А. А. Гречко уделил 
вопросам дальнейшей учебы, 
пополнения офицерами сво
их знаний, творческого • ос
мысления опыта Великой 
Отечественной войны.

Под бурные аплодисменты 
министр огласил приветст
вие Центрального Комитета 
КПСС, Президиума Верхов
ного Совета СССР и Совета 
Министров СССР выпуск
никам советских военных

академий. В приветствии вы
ражается • твердая уверен
ность в том, что выпускники 
военных академий 1972 года 
достойно продолжат и пре
умножат славньш боевые 
традиции Советской Армии 
и Военно-Морского Флота, 
не пожалеют сил, знаний и 
энергии для дальнейшего 
укрепления оборонной мощи 
Советского государства, с 
честью оправдают доверие 
партии и народа.

Затем слово было предо
ставлено выпускнику Воен
но-политической академии 
имени В. И. Ленина подпол
ковнику Н. И. Бородину, вы
пускнику Военной академии

У 1

Генерального штаба Воору
женных Сил имени К. Е. 
Ворошилова полковнику На
циональной народной армии 
ГДР Отто Вернеру. От име
ни своих товарищей они за
верили, что всегда и во всем 
будут верны великому делу 
коммунизма, что отдадут 
все силы делу укрепления 
боевой мощи армий стран 
социалистического содруже
ства. К выпускникам обра
тился начальник Военной 
академии бронетанковых 
войск имени Маршала Со
ветского Союза Р. Я. Мали
новского генерал-полковник 
О. А. Лосик.

(ТАСС).

Кемские лиж и
В селе Новоселове, близ 

Тогура, Колпашевского района 
идет строительство комплек
са цехов для производства 
клееных многослойных спор
тивных лыж типа кировских. 
Строительство нового ком
плекса ведется хозяйственным 
способом за счет средств Кет- 
ского лесозавода объединения 
«Томлеспром». Более 1,5 мил
лиона рублей будет затрачено 
на сооружение предприятия, 
которое будет выпускать 120 
тысяч пар лыж И 50 тысяч 
квадратных метров щитового 
паркета в год.

Вчера в адрес новостройки 
поступила очередная партия 
оборудования: лыжные прес
сы, шлифовальные и обдироч
ные станки, сушильные агрега
ты, изготовленные на заводах 
Кирова, Тюмени, Владиво
стока и других промышленных 
центров страны.

Л. ЕВГЕНЬЕВ.

Индуст рия

торговли
С Томского завода торгово

го оборудования в Ставрополь 
и Хабаровск вчера были от
правлены контейнеры, гружен
ные очередными партиями 
оборудования для магазинов. 
Продукция томского пред
приятия пользуется спросом 
на Камчатке и Сахалине, Даль
нем Востоке и Украине.

Сейчас коллектив завода 
приступил к серийному, выпу
ску нового вида продукции — 
полного комплекта для осна
щения промтоварного магази
на самообслуживания, разра
ботанного Московским техно
логическим бюро «Торгмаш- 
главенаба».

А. ПЕТРОВ.

Грибы к столу
Вчера Курпекский грибова

рочный пункт Томского рай
потребсоюза выпустил первую 
партию продукции «лесного 
цеха» — 350 килограммов кон
сервированных грибов, изго
товленных на специальном 
грибоварочном агрегате. Эти 
агрегаты марки ЦСК-39, сде
ланные Воронежским машино
строительным заводом, спо
собны перерабатывать до тон
ны сырья в день. Новые маши
ны уже установлены на пят
надцати грйбоварочиых пунк
тах в Колпашевском, Карга* 
сокском, Асиновском и друТих 
районах области.

А. ПЕТРОВИЧ.

Помощ ь подшефным
Вчера большая группа ра

ботников Асиновского лесопе
ревалочного й деревообраба
тывающего комбината выеха
ла в совхоз «Комсомолец». 
Деревообработчики помогут 
труженикам подшефного хо
зяйства в заготовке кормов 
для общественного животно
водства. Через несколько 
дней на «зеленую жатву» от
правится еще один отряд ра
ботников предприятия.

Этим не ограничивается по
мощь ЛПДК сепу. Силами 
комбината там сейчас возво
дится новый типовой свинар
ник и выполняется ряд других 
работ.

А. АНТОНОВ.

Н а  книжную полку

Вчера вышли в свет мате
риалы XIII конференции «Био
логические препараты и имму
нологическая реактивность ор
ганизма», которая проходила 
в Томском научно-исследова
тельском институте вакцин и 
сывороток. Специалиеты-медм- 
ки могут познакомиться с но
выми методологическими ука
заниями по эпидемиологии, 
клинике и профилактике энце
фалита, авторы которых про
фессора С. П. Карпов и Н. В. 
Шубин, а также с методологи
ческими указаниями «К опре
делению показателей неспеци
фической иммунобиологиче
ской реактивности организ
ма», авторы которых профес
сора Н. В. Васильев и Ю. В. 
Федоров и кандидат медицин
ских наук Ю. Н. Одинцов.

Эти работы излагают мето
дики реактивности организма 
при вакцинации насеяеии?. 
меры профилактики и методы 
лечения при заболевании кле
щевым энцефалитом. Вышед
шие в свет работы предназна
чены для врачей-практикоа.

ф. ЮРЬЕВА.
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' з а б о т у  о  к о р м а х -  
н а  п е р в ы й  п л а н

Идет важнейший этап 
борьбы за выполнение пла
нов производства и прода
жи государству сельскохо
зяйственных продуктов —за
готовка кормов.

Каждым днем нынешнего 
лета приходится особенно 
дорожить: погода не . балует 
земледельцев. Она обеспечи
ла бурный роет трав, но раз
мытые дороги, луга, превра
щенные в болота, затрудня
ют косовицу и вывозку трав 
к местам переработки. В 
этих условиях как никогда 
важна четкая и слаженная 
работа на всех участках. 
И тут трудно переоце
нить роль народных контро
леров. Они должны держать 
в поле зрения главные зве
нья сеноуборочного конвей
ера.

Многие дозорные заняты 
непосредственно заготовкой 
сеназка, силоса в механизи
рованных звеньях, возглав
ляют агрегаты по производ
ству сенной муки. По призы
ву звена механизаторов

Н. X. Баязитова из совхоза 
«Тахтамышевский» Томского 
района в областное соревно
вание активно включились 
народные контролеры
М. А. Конев из совхоза име
ни XXII съезда КПСС н 
Н. Г. Макаренко из совхоза 
«Малиновский» Кожевников-, 
ского района. Возглавляемые 
ими звенья агрегатов 
АВМ-0,4 — прошлогодние
соперники. Они и сейчас со
ревнуются за то, чтобы про
извести не менее чем по 325 
тонн сенной муки за сезон. 
Пока впереди звено Н. Г. Ма
каренко — оно заготовило 
около сотни тонн высокока
чественного витаминного кор
ма. Звено Конева отстало на 
десяток тонн, но работа агре
гата в две смены дает шанс 
обогнать своих соперников.

Можно назвать еще нема
ло дозорных, которые пока
зывают личный пример в 
труде на лугах. Но личного 
примера мало. Областной 
комитет народного контроля 
разработал мероприятия по 
организации деятельности ор

ганов народного контроля в 
период заготовки кормов и 
уборки урожая. Выполняя 
их, - многие дозорные Кожев- 
никовского, Асиновского, Зы
рянского районов организова
ли массовую проверку готов
ности сеноуборочной техни
ки, приняли решительные ме
ры к устранению обнаружен
ных недостатков.

Теперь необходимо поста
вить прочный заслон потерям 
и браку на косовице, позабо
титься о высокопроизводи
тельном использовании тех
ники. В каждом звене, у каж
дой силосной траншеи нуж
но создать посты дозорных, 
как это сделали в ряде отде
лений кожевннковских совхо
зов. Прошлогодний опыт 
группы народных контроле
ров тов. Корзуна из совхо
за нм XXII съезда КПСС 
этого района убедительно 
свидетельствует о пользе та
ких постов. В первые дни 
стогования тов. Корзун об
мерил, взвесил несколько 
стогов сена и сравнил полу

ченные цифры с данными от
деленческих учетчиков. Раз
ница была. Такой контроль 
повысил ответственность ру
ководителей отделения за 
точность учета кормов, пре
сек приписки.

Труженики села накопили 
ценный опыт механизиро
ванной заготовки кормов. 
Нынче мехотрядов создано 
еще больше. В Чаинском 
районе, например, они будут 
работать во всех отделениях 
совхозов, в Кожевниковском 
— их силами должно быть 
заготовлено 80 процентов 
кормов. Но в ряде мест ме
ханизированных отрядов нет. 
В совхозе имени Кирова Зы
рянского района даже сено
уборочная техника не готова 
к работе. Ее начали ремонти
ровать только в последних 
числах июня. Почему кон
тролеры этого хозяйства не 
забили вовремя тревогу? До
зорные не имеют права не 
замечать подобных срывов 
и занимать позицию невме
шательства.

В текущем году как ни
когда важно привлечь к ра
боте на лугах все местное 
население. Есть смысл про
верить, насколько эффек
тивно используются рабочие 
с промышленных предприя
тий, установить контроль за 
работой присланного тран
спорта.

Глаз дозорных не может 
миновать такой важный уча
сток, как организация на лу
гах общественного питания и 
культурно-бытового обслужи
вания людей.

Лето несет и массу других 
хлопот •—содержание скота 
на пастбищах, подготовка 
уборочной техники и ското- 
помещений и т. д. В нашей 
области еще немало фактов 
безответственного отноше
ния к организации пастьбы 
коров, больших потерь моло
ка.

Задачи дозорных сложны 
и ответственны. Чтобы ре
шить их, нужно всемерно ак
тивизировать работу каждой 
группы, каждого поста, каж
дого человека, которому на
род поручил быть своим 
«ухом и глазом» на всех уча
стках хозяйственного строи
тельства.

Пусть каждый из вас, то
варищи контролеры, всегда 
помнит о своей высокой мис
сии.

НА ЛУГАХ ОБЛАСТИ

Перестраиваться на марше
•РЕЙД ПЕЧАТИ

Пока трудно сказать, на
сколько оправдает себя из
бранная в хозяйствах Ко- 
жевниковекюго района так
тика заготовки сенажа. Мы 
побывали в совхозах XXI 
съезда КПСС и «Дубров
ский», руководители кото
рых нашли нужным создать 
звенья не на отдельных фер
мах, а одно специализиро
ванное на все хозяйство. За
бота этого оснащенного всей 
необходимой техникой звейа 
состоит в том. чтобы по ме
ре необходимости, с учетом 
созревания трав, готовить се- 
йаж сначала в одном, потом 
в другом отделениях. И так 
— по всему хозяйству. Но са-̂  
ма жизнь, обстановка пер-' 
вых же дней сенокоса начали 
вносить поправки.

Мы были свидетелями 
разговора у переправы на 
берегу реки. Сюда только 
что приехали председатель 
райисполкома С. Ф. Киселев 
й директор совхоза имени 
XXI съезда КПСС В. Д. Ива
нов. А  с противоположной 
стороны, с лугов, переправи
лись управляющий Еловским 
отдедением совхоза В. С. 
Игнатиков и бригадир меха
низированной бригады
И. Д. Пахомов.

— Немедленно, сегодня 
же надо перевезти грабли, 
КИРы, тележки и присту
пать на лугах к закладке се
нажа, — распорядился ди
ректор. — Траншею гото
вят?

— Бульдозер работает,— 
подтвердил управляющий.

— Как же так? — удивил
ся Пахомов. — Мы готови
лись косить только сено. А  
для сенажа выделено специ
альное звено в Воронове. И 
вдруг как снег на голову: 
«Везите КИРы и заклады
вайте сенаж!» Надо было 
хоть дней пять дать нам на 
подготовку техники...

Директор не перебивал. 
Люди должны сами понять,

какая складывается обста
новка. В планах все было 
подсчитано, взвешено, рас
пределено. С 3 июля начали 
косить. Совхозные луга в 
пойме за рекой, и ежедневно 
на трех паромах туда пере
возят людей и технику с пя
ти отделений. Поставлена' 
цель: косить и косить. На
случай ненастья припасли 
соль. К началу второй пяти
дневки июля трава была ско
шена с 330 гектаров. (Заме
тим, что в прошлом году к 
этому числу было скошено 
вдвое больше). Совхоз дол
жен убрать естественные 
травы с 3 тысяч гектаров;

жевниковцев. Хлеба вошли 
в силу, виды на урожай 
прекрасные (вкруговую рас
считывают на 20 центнеров с 
гектара), но теперь эти же 
дожди и угрожают, и трево
жат. J ^5' :xiT- r

Главный агроном хозяйства 
не без гордости показывал 
клевера. Сочные, рослые, 
почти по пояс, они простира
лись зеленой шубой. Это 
настоящее богатство. 1.200 
|гектдр0'8 "клеверов

в другое?' Тот же комбайн 
«Вихрь» из совхоза «Дуб
ровский» мог бы сослужить 
неоценимую службу на

... уборке клеверов , в ..совхозе 
второго «Малиновский». Нет сомне-

— Везти технику на луга г°Да пользования совхоз ре- ния, что от такого решения
’Р Шил скосить на сенаж. Но'“ uи закладывать сенаж, — ре

шили в районе.
В совхозе XXI съезда 

КПСС первым должно было 
приступить к этим работам 
Еловское отделение. На его 
опыте хотели поучить руко
водителей других хозяйств. 
Однако выяснилось, что в от
делении совершенно не гото-

с трехсот —• клевер и со ста вы- Здесь не оказалось ни 
— зеленку. Сеяные травы транспортных средств, ни ис- 
болыпе, чем с 700 гектаров правных КИРов. 
запланировали заложить на — Отправляйся в Вороно- 
сенаж. В совхозе подсчита- во, — дали указание брига- 
ли, что здесь могут иметь диру И. Д. Пахомову. — За- 
запас скошенных трав на бери там КИРы, приведи их
тысяче гектаров, потому что 
за день хозяйство способно 
убрать 300 гектаров. В пого
жие дни прошлого года здесь 
поднимали и скирдовали по 
3 с лишним тысячи центне
ров сена.

В совхозе сейчас 7 круп
ных отрядов, из которых 
каждый способен в день заго
товлять по 50 тонн корма.
На вооружении отрядов есть наша, очевидно, 
и переоборудованные зерно- ние ценное. Но

в порядок и сегодня же на
чинай.

И вот тут-то показалась 
сомнительной, если можно 
так сказать, стратегия, из
бранная в хозяйствах Кожев- 
никовского района. Здесь 
предусмотрели и расписали 
все, кроме... дождей. Да, 
крупные специализирован
ные звенья по закладке се- 

-  начина- 
как быть

вые комбайны, и подборщи- другим отделениям, когда 
ки-копнители. Все было под- скошенная трава из-за бес- 
считано, распределено, и вы- прерывных дождей начинает 
ходило, что за 20— 25 рабо- прорастать в валках? На 
чих дней задание будет ры- наш взгляд, допущен про- 
полнено. И не только это хо- мак, который нуЖно немед- 
зяйство располагает такими ленно исправлять. Букваль- 
возможностями. В обраще- но каждое отделение должно 
нии механизаторов совхозов быть до предела мобильным 
Кожевниковского района ко и независимо от погоды ве- 
всем механизаторам области сти заготовку кормов: в хо- 
сказано: «Завершим выпол- рошую — стоговать сено, в 
•нение плана заготовки сена ненастье — переключаться 
и сенажа к 1 августа». До 
этого срока осталось немно
го времени, но сена пока не 
застоговано ни тонпы.

Дожди, бесперебойые и 
обильные, уже не радуют ко

на сенаж или силос. Эту пе
рестройку на марше диктует 
сегодня обстановка на лугах.

Тревожные факты наша 
рейдовая бригада обнаружи
ла в Борзовском отделении 
совхоза «Малиновский».

клевера начинают полегать, 
а взять их быстро нечем — 
нет ни достаточного количе
ства КИРов, ни транспорта. 
Чтобы ускорить закладку се
нажа, совхоз соединил в ук
рупненную механизирован
ную бригаду технику двух 
звеньев — Борзуновского и 
Новосергеевского отделений. 
Были намерены в день за
кладывать по 400 тонн. Но 
с первых же дней начались 
срывы. Выходят из строя 
КИРы, а их всего два. Дело 
двигается очень медленно. 6 
июля мы были в Пичугине, 
где вырыты траншеи и ве
дется трамбовка сенажа.

— Что это за работа? — 
возмущался тракторист. — 
До обеда привезли всего две 
тележки. В смену норма ут
рамбовать 80 тонн массы, а 
дали всего... восемь.

Оперативность — вот что 
требуется в пору зеленой 
жатвы от каждого руководи
теля. Во время поездки в 
совхоз «Дубровский» мы ви
дели, что там стоит нагото
ве, но пока бездействует вся 
сеноуборочная техника. Кле
вера в этом хозяйстве погиб
ли, другие травы не подо
шли, к болотам пока нельзя 
подступиться. Бездействует 
там и новый мощный ком
байн «Вихрь». Вспомни
лось, как во время уборки 
урожая через всю страну с 
югй в Сибирь перебрасыва
ется масса зерноуборочной 
техники и механизаторов. 
Государство идет на эти за
траты, потому что в конеч
ном итоге они окупаются. А  
разве внутри района нельзя. 
перебросить сейчас часть 
техники из одного хозяйства

и район остался бы также в 
большом выигрыше. 7.200 
тонн отличного клевера 
ждут своей участи. Пока же 
малиновцам остается бить 
тревогу.

Зеленая жатва диктует 
свои темпы. В Кожевников
ском районе нынче нужно 
заготовить 88.270 тонн кор
мовых единиц. Все больший 
удельный вес в рационе бу
дет занимать сенаж. В срав
нении с прошлым годом его 
планируется запасти вдвое 
больше. Свыше 100 механи
зированных и полумехани- 
зированных звеньев ведут 
на лугах и полях борьбу за 
сытную зимовку обществен
ного скота. Поступают сооб
щения о первых успехах. 
Комплексное механизиро
ванное звено на закладке 
сенажа в Десятовском отде
лении совхоза «Заветы Ле
нина», возглавляемое ком-' 
мунистом Е, П. Азаренко, 
заложило около 900 тонн 
сенажа. Это четвертая часть 
сезонного задания. Опыт пе
редовых механизированных 
звеньев должен получить 
широкое распространение 
во всех хозяйствах района. 
Это сейчас главная задача.

П. МАКАРЕНКО, член 
районного штаба народ
ного контроля; В. ТА- 
ЩУК, главный агроном 
совхоза «Малиновский»;
П. КОВАЛЯШКИН, 
зам. заведующего отде
лом пропаганды обкома 
комсомола; Ф. ГОС- 
ПОРЬЯН, сотрудник 
кожевниковской район
ной газеты «Знамя тру
да»; П. КОЛОТОВ- 
КИН, наш спец. корр.

БЕЗ Н А Ж И М А . А  ЗРЯ...
За последние три года ав

тотранспортное ' управление 
увеличило объем перевозок' 
грузов в полтора раза, в том 
числе централизованных — 
на 132 процента. Если в 
1969 году только 39 пред
приятий вывозили свои гру
зы у централизованным по
рядком, то нынче их число 
возросло до 60. В прошлом 
году централизованные пе
ревозки составили около 60 
процентов общего объема, 
за прошедшее полугодие — 
64,2 процента. Но этот по
казатель на 20 процентов 
меньше средней ^республи- 
канской цифры и, следова
тельно. свидетельствует о 
неудовлетворительной по
становке дела.

В ‘ чем же дело? Беда — 
в инертности руководителей 
ряда автотранспортных
предприятий, которые не хо

тят расширять объемы цен
трализованных перевозок. 
Сейчас большая часть авто
мобилей предприятиям И ор
ганизациям выделяется по 
заявкам. Это проще, чем 
хлопоты по внедрению цен
трализации. Тем более что 
и областное автотранспорт
ное управление не «нажи
мает» и не очень спраши
вает ответственности за 
внедрение прогрессивного 
метода использования авто
парка. А  зря. За пять меся
цев текущего года план по 
перевозкам выполнен на 
94,4 процента, а по центра
лизованным еще меньше 
— на 90,7 процента. И нын
че коэффициент использо
вания парка значительно ни
же планового. Автомобили 
преимущественно использу
ются в одну смену, недоста
точно оснащены прицепа

ми. Да н имеющиеся прице
пы используются очень пло
хо. В автотранспортном 
предприятии №  3, напри
мер, из-за отсутствия тяга
чей стоят полуприцепы ти
па ОД АЗ-885, прицеп-само
свал СП-2. Очень велики 
простои автомашин в пунк
тах погрузки и выгрузки.

Транспортники совместно 
с грузоотправителями не 
разрабатывают3 мероприя
тий по расширению и улуч
шению централизованных 
перевозок. Автомобили по
даются на некоторые объек
ты по заявкам, но никто не 
учитывает их фактической 
потребности. И получается, 
как говорят, то густо, то пу
сто. Например, в первые 
пять дней каждого месяца 
«Металлобаза» не принима
ет автотранспорт. В то же 
время машины (они имеют

специальные прицепы для 
перевозки длинномерного 
металла) нельзя использо
вать в тех организациях, 
где есть нужда.

Неудовлетворительно ор
ганизованы междугородные 
централизованные перевоз
ки. В прошлом году управле
ние отправило в другие горо
да только 7 процентов гру
зов от общего объема, нын
че чуть больше — 8 про
центов.

Хорошо зарекомендовали 
себя созданные а прошлом 
году три контрольных пунк
та для загрузки попутных ав
томобилей, принадлежащих 
разным хозяйственным орга
низациям. За год с их помо
щью загружено- 6.876 авто
мобилей. Это позволило пе
ревезти дополнительно
38.776 тонн грузов и полу

чить почти 90 тысяч рублей 
дохода. Однако больше та
ких пунктов не создается, и 
многие автомобили продол
жают «возить воздух».

Коллектив Томского авто
транспортного управления 
разработал план мероприя
тий для широкого внедрения 
централизованной перевозки 
грузов. Резко сократится по
рожний пробег автомобилей, 
упорядочится работа диспет
черской службы. Будет соз
дана колонна механизации 
погрузочно-разгрузочных ра
бот, что поможет сократить 
простои подвижного состава.

Народные контролеры ав
тотранспортных предприятий 
выполнение всего того, что 
намечено, обязаны взять под 
строгий контроль. Расши
рить рамки централизован
ных перевозок— значит сэко
номить сотни тысяч рублей 
народных средств.

Е. КУДРЯВЦЕВ, 
инспектор областного 
комитета народного кон

троля.

П оказат ь -
т о ж е  н а ш е  д е л о
Группа народного контро

ля заводоуправления Том
ского завода режущих инст
рументов была избрана на 
.общем' собрании в августе 
прошлого года. Почти все 
контролеры имеют высшее 
образование, треть состава 
группы — коммунисты. До
зорные берутся за важные 
дела.

Планируя работу, как 
правило, на полугодие, мы 
обращаемся за рекоменда
циями к руководству заво
да, в партийное бюро. Мень
ше чем за год провели де
сять проверок. Здесь и рей-’ 
ды по заводским молодеж
ным общежитиям, и провер
ки складского хозяйства, его 
подготовленности к зиме, и 
анализ сохранности социали
стической собственности, и 
ревизии бережливости, ‘ эко
номного расходования мате
риалов в строительстве, и 
многие другие вопросы.

Недавно, например, мы 
проверили, как хранятся 
материалы, предназначен
ные на производственные 
цели и для капитального ре
монта заводских корпусов и 
жилых поселков.

У  дозорных— тесные связи 
с трудящимися. Помощь ра
бочих, их сигналы и предло
жения дают возможность 
вскрывать недостатки' там, 
где мы сами их не видим. 
Не так давно, например, по
ступил сигнал о разбазари
вании строительных мате
риалов на одном из ремон
тируемых объектов. Прове
рили — сигнал подтвердил
ся. Группа приняла энергич
ные меры.

На территории жилого по
селка по вине руководите
лей жилищно-коммунально
го отдела бесхозяйственно 
хранился дорогостоящий си
ликатный кирпич. Реши
тельное вмешательство на
родных контролеров сберег
ло около двух тысяч рублей 
государственных средств.

Деятельность группы на
родного контроля широко 
освещается в заводской мно
готиражной газете «Инстру

ментальщик», в информа- 
. ционных листках и фотомон
тажах. Специальный стенд 
под названием. «Народный 
контроль на посту» * всегда 
привлекает внимание лю
дей. Здесь же сообщается о 
мерах, принятых по выступ
лениям контролеров.

Вот недавно на стенде по
явился фотомонтаж под за
головком: «Позвольте побес
покоить!». Фотография за
фиксировала многолетнее 
хранение металлической та
ры с бакелитовым лаком 
(что недопустимо по техни
ческим нормам). Под ней 
была особенно едкая 
подпись. Такая критика на 
виновников беспорядка дей
ствует безотказно. Нередко 
«герои» фотографий умоля
ют наказать их любым спо
собом, «только снимите ме
ня с этого стенда».

Разумеется, группа не 
' только бичует недостатки. 
Показывать опыт — тоже 
наша забота. Дозорные про
верили, как коллектив ре- 
монтно - строительного уча
стка выполняет приказ ди
ректора завода о подготовке 
производственных корпусов 
к зиме. Что скажешь, все 
было сделано хорошо, и мы 
широко обнародовали ре
зультаты проверки.

Обсудить итоги рейдов и 
заслушать объяснения ви
новников, принять деловое 
решение помогают собрания 
.народных контролеров. И£ 
проводим регулярно, один, а 
то и два раза в месяц. Ино
гда на них разгораются 
страсти, возникают споры, 
но мы твердо знаем, что в 
споре рождается истина.

Успех группы определя
ет полная поддержка ее 
действий со стороны руко- 

. водства. Не помним случа
ев, когда бы представления 
и рекомендации контроле
ров оставались без внима
ния администрации. По ре
зультатам буквально всех 
рейдов и проверок дирек
тор завода Л. Д. Будницкий 
издает приказы, направлен
ные на устранение выявлен
ных недостатков, на предот

вращение их в будущем. Он 
не стесняется строго взы
скивать с виновников.

И’ еще сила наша — в
систематической проверке 
исполнения принятых реше
ний. Делаем это по-разному, 
но главное средство все-та- 
кн — повторные (контроль
ные) рейды. И если в ходе 
их. устанавливаем, что ре
шения дозорных игнори
руются, то строго спраши
ваем, конечно, в преде
лах прав, предоставленных 
нам «Положением об орга
нах народного контроля 
СССР»,

Среди нас немало энту
зиастов общенародного ,де- 
ла. Это — заместитель на
чальника производственно
диспетчерского отдела инже
нер Людмила Ивановна Вла
димирова, экономист Галина 
Павловна Гричина, пенсио
нер Давид Исаакович Клей
ман, руководитель комсо
мольской организации Лео
нид Николаевич Смокотин. 
Эти и многие другие товари
щи недавно были премиро
ваны руководством завода 
за успешную деятельность 
в группе дозорных. Некото
рых контролеров областной 
комитет народного контроля 
наградил ценными подарка
ми. И каждый в группе ста
рается работать еще лучше.

С помощью заводской лю
бительской киностудии мы 
создали киноочерк об опы
те работы нашей группы.

Впереди— много дел и мно
го еще не решенных задач, 
вытекающих из решений 
XXIV съезда КПСС.

Поход за резервам!! про
должается...

В. СЛЕЗНИКОВ, 
председатель группы 
народного контроля за
водоуправления завода 
режущих инструментов.

* * *
НА СНИМКЕ: кладовщи

ца центрального склада 
И. С. Александрова (край
няя слева) держит ответ пе
ред участниками рейда 
группы народного контроля.

Фото В. Казанцева.

В комитетах народного контроля
Урок связистам

Областной комитет народ
ного контроля проверил жа
лобы трудящихся на неудов
летворительную работу пред
приятий Томского производ
ственно-технического управ
ления связи.

Проверка показала, что из 
132 почтовых отправлений, 
разосланных в марте и апре
ле, 51 письмо адресату до
ставлено с опозданием.

Особенно неблагополучное 
положение на Томском поч
тамте. Здесь с нарушением 
контрольных сроков достав
лялось более половины пи
сем.

Основная причина — не
своевременная выемка пи
сем из почтовых ящиков, а 
также запоздалая сортировка 
корреспонденции. Не следят 
здесь и за правильным раз
мещением почтовых ящи
ков. Они отсутствуют на ули
цах Белинского, Гоголя, 
Никитина, Красноармейской 
и других. Содержимое поч
товых ящиков местного н 
иногороднего значения шофе
ры высыпают в одни и те же 
мешки й таким путем услож
няют сортировку писем.

Областной комитет народ
ного контроля обязал произ
водственно-техническое уп
равление связи и его руково
дителей тт. Троицкого и Ле- 
сового обеспечить прохожде
ние почтовой корреспонден- 
цни и печати в установлен
ные контрольные сроки.

Принято к сведению их за
явление о том, что преду

смотрено ввести в Томске 
3-разовую выемку писем из 
почтовых ящиков, организо
вать дополнительный авиа
рейс на Кривмпеино и Мол
чанове. Пересматривается 
схема размещения почтовых 
ящиков в областном центре.

Решения областного коми
тета народного контроля — 
урок всем связистам. Руко
водителям отделений связи 
надо организовать дело так, 
чтобы обеспечить высокую 
культуру обслуживания на
селения.

За порчу м ол ок а - 

к ответу

Руководители совхоза 
«Кожевниковекяй» халатно 
отнеслись к производству н 
сохранности молока. В ито
ге надои здесь по сравнению 
с прошлым годом снизились 
на 225 килограммов от каж
дой коровы. И государству 
сдано молока только 500 
тонн при плане 600. 10
тонн молока испорчено.

Кожевниковский районный 
комитет народного контроля 
выяснил причины срыва по
лугодового плана продажи 
молока государству. Дирек
тор совхоза И. А. Пыстогов, 
главный зоотехник Ю. Т. Ма
кеев, главный инженер 
В. А. Белаш, инженер по 
трудоемким процессам
И. Г. Куликов не приняли 
действенных мер, чтобы обе
спечить повышение продук
тивности дойного стада ле
том. Графики пастьбы коров 
здесь не соблюдались, пасту-

ЦЕННЫЙ КОРМ В ОТХОД?
Одно время в Томске был мается. Почему? Ведь пи- 

органйзован сбор пищевых щевые отходы ценный 
отходов, которые использо- корм.
вались на откорм свиней. А  Я работаю дворником в 
сейчас этим никто не зани- четвертом микрорайоне. И

хи нарушают дисциплину, 
контроля за их работой нет.

Члены комитета единогла
сно решили: за порчу моло
ка, срыв народнохозяйствен
ного плана продажи его го
сударству произвести на 
Н. А. Пыстогова, Ю. Т. Ма
кеева, В. А. Белаша, 
Н. Г. Куликова денежный 
начет в размере месячного 
оклада — в частичное воз
мещение нанесенного ущер
ба.

Н а повест ке- 

готовность к жатве

Незаметно подойдет пора 
выводить на поля зерновые 
комбайны. Молчаиовский 
районный комитет народного 
контроля разработал меро
приятия по массовой провер
ке готовности совхозов к 
осенней страде.

Народные контролеры, го
ворится в постановлении ко
митета, должны обратить 
особое внимание на готов
ность комбайнов, токов и 
сушилок, взять под особый 
контроль качество подготов
ки транспорта к перевозкам 
зерна-.

Намечено провести собра
ния народных контролеров в 
совхозах н отделениях. Во 
всех комбайновых отрядах 
совхозов будут созданы вре
менные посты народного 
контроля. Такие же посты 
организуются на механизи
рованных токах, в транспорт
ных колоннах.

Рейд проверки подготовки 
к уборке в районе начался.

вижу, как жители ведрами 
валят в мусорные ящики 
куски хлеба, картофель и 
т. д.

Если организовать сбор 
пищевых отходов, можно за 
короткое время откормить 
сотни голов свиней.

И. ВЯЛОВ.
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В О З В Р А Щ А Я С Ь  К Н А П Е Ч А Т А Н Н О М У

ОТЧЕГО ЗА ДЕР ЖИВ ЙЕТС Я МОНТАЖ?
28 июня в нашей газете была опубликована корреспонден

ция «Июньский спад»- В ней критиковалась работа монтаж
ных организаций на Томском домостроительном комплексе. 
Корреспонденция обсуждалась в коллективе управления 
«Сибнефтехиммонтаж».

Сегодня мы публикуем статью, полученную из этого уп
равления.

Наш коллектив ведет мон
таж всего технологического 
оборудования на объектах 
домостроительного комплек
са. Мы придаем большое 
значение этой стройке. Чем 
быстрее будут запущены за
воды крупнопанельного до
мостроения и керамзитового 
гравия, тем раньше будет 
ликвидирована нехватка бла
гоустроенного жилья в го
роде. Кстати, и в нашем кол
лективе немало людей ждет 
благоустроенных квартир.

На стройке заняты луч
шие бригады монтажников, 
которыми руководят В. Кас- 
перовйч, В. Узенцев, 
Э. Шлехт. В течение шести 
месяцев бригады делали 
все, что от них зависит. Они 
быстро устанавливали обо
рудование, монтировали ме
таллоконструкции. На заво
де крупнопанельного домо
строения за шесть месяцев 
выполнено монтажных работ 
на 163 тысячи рублей. В 
годовом плане, составлен
ном при прямом участии 
генподрядчика, предусмот
рено 193.5 тысячи рублей. 
Таким образом, уже в июле 
наши бригады могут завер
шить годовое задание.

Однако мы не испыты
ваем удовлетворения от та
ких результатов. Чтобы за

пустить новые производст-' 
венные мощности, предстоит 
сделать больше, чем наме
чено в годовом плане. Учи
тывая оставшийся объем ра
бот, на заводе крупнопа
нельного домостроения в 
мае— июне трудились 30 мон
тажников. Узкий фронт ра
бот, отсутствие подъездных 
путей, а следовательно, и 
медленная доставка обору
дования, вынудили нас 
снять отсюда 4 человека. 
Если в июле сохранится 
такая же ситуация, придет
ся снять целую бригаду. 
Коллектив управления не 
может допустить простоя вы
сококвалифицированных мон
тажников, направленных на 
домостроительный ком
плекс.

По плану 1972 года мы 
должны повысить произво
дительность труда на 35 
процентов по сравнению с 
1971 годом. Этого роста 
можно добиться в условиях 
максимального использова
ния рабочего дня, широкой 
механизации монтажных 
операций, рациональной ор
ганизации труда. О подоб
ных условиях на объектах 
домостроительного комплек
са приходится пока мечтать.

В главном производствен
ном корпусе монтажные

бригады добились наивыс
шей производительности 
труда в январе— апреле. Тог
да можно было подъехать к 
корпусу. В мае— июне к глав
ному корпусу могли проби
раться только вездеходные 
машины. Разумеется, гово
рить о своевременной до
ставке оборудования невоз
можно. В апреле мы полу
чили 50 единиц оборудова
ния, в июне— всего три. По 
общепринятым правилам за
казчик — дирекция домо
строительного комбината — 
должна поставлять оборудо
вание в монтажную зону. 
Но даже когда подъезды к 
главному корпусу оказыва
ются проходимыми, у заказ
чика то нет крана для по
грузки оборудования, то нет 
автомашин для его подвоз
ки, то нет самого оборудо
вания, , то оно некомплект
ное. Так, из 9 конвейеров 
для цеха инертных материа
лов мы получили 8 разуком
плектованных и не соответ
ствующих проекту.

Совершенно правильно в 
корреспонденции «Июнь
ский спад» отмечается воло
кита заказчика со сдачей 
мостовых кранов. Мы смон
тировали и отладили 10 та
ких кранов в главном кор
пусе, а монтаж ведем с по
мощью автокранов. Это сни
жает производительность 
труда монтажников в 10— 
12 раз.

Со стороны генподрядчи
ка — СУ-1 «Томскпром-

строя» также мало что де
лается для того, чтобы повы
сить скорость монтажа. Фун
даменты под оборудование 
выполнены с весьма низким 
качеством. В пятом пролете 
главного корпуса при мон
таже оборудования требует
ся ювелирная точность. Ка
ким образом монтажники 
добьются такой точности, 
когда все 28 фундаментов 
сделаны с грубыми наруше
ниями проектных размеров? 
Ясно, что придется и здесь 
терять время.

Громадный объем мон
тажа предстоит в третьем 
пролете. Год назад с таш
кентского завода поступило 
50 тонн металлоконструк
ций. В июне коллектив 
СУ-1 так и не начал бетони
рования трудоемких фунда
ментов в этом пролете.' Де
сятки раз отодвигались сро
ки. Это вызвано тем, что 
долгое время строители не 
могли решить, как подавать 
бетон.

В июне надо было начи
нать монтаж оборудования 
и тракта подачи инертных 
материалов на бетоносмеси
тельный узел. Выше писа
лось, что получилось с кон
вейерами, которые дала 
нам дирекция домострои
тельного комбината. Строи
тели же «помогают» мон
тажникам и здесь. Нельзя 
же вести работы в то время, 
когда, скажем, 100-метро
вая галерея заполнена 
плотниками, бетонщиками и

другими работниками СУ-1. 
О какой же стройготовности 
тракта подачи инертных ма
териалов говорили они в 
конце июня, не закончив 
свои работы? Усилия мон
тажников и тут сведены к 
нулю.

Наши люди великолепно 
поработали в апреле на мон
таже оборудования в арма
турном цехе. Тогда шла 

, речь о быстрой передаче це
ха в пробную эксплуатацию. 
Но и в мае, и в июне налад
чики в цехе не появились, 

'так как нет электроэнергии, 
водопровода и канализации, 
не закончены отделочные 
работы. В июне вообще все 
отделочники исчезли. Зачем 
же нас торопили весной? 
Апрельская спешка в арма
турном цехе закончилась 
июньской спячкой. Это от
рицательно сказалось на мо
билизации сил монтажников 
в других цехах завода круп
нопанельного домостроения.

Решающий момент в на
шей работе — предъявле
ние оборудования наладчи
кам. В июне мы закончили 
монтаж на бетоносмеситель
ном узле. Однако наладчики 
не скоро появятся здесь. 
Слишком много «узелков» 
завязано, и пока никто их 
не развязывает. Не решено, 
как подавать сюда цемент, 
отсутствует постоянное
электроснабжение, не за
кончены отделочные работы, 
не могут вести монтаж элек
трики и автоматчики, так 
как: нет оборудования. И то

оборудование, которое уста
новили наши монтажники, 
не скоро будет действовать. 
Им придется десятки раз 
возвращаться на бетоносме
сительный узел, поскольку 
нарушены непрерывность и 
комплексность работы по 
окончанию этого объекта. С 
такими же трудностями, не
увязками, «узелками» мон
тажники сталкиваются и НЬ 
компрессорной, и на складе 
готовой продукции, и на 
объектах завода керамзито
вого гравия.

Благодаря мастерству 
монтажников, их умению 
быстро ориентироваться в 
обстановке, их находчивости 
и трудолюбию мы выходили 
из любых трудных положе
ний. Но эти выходы иногда 
оборачиваются нерацио
нальной затратой времени и 
сил. Высокая производи
тельность труда наших лю
дей зависит во многом от 
строителей и заказчика. 
Сейчас нужны предельно 
деловые отношения, слажен
ная работа подразделений 
управления строительства 
монтажных и пусконаладоч
ных организаций, дирекции 
домостроительного комби
ната. Ведь остались счи
танные дни до Получения 
первой продукции. Это от
ветственные й напряженные 
дни. Коллектив управления 
«Сибнефтехиммонтаж» при
ложит все силы для досроч
ного окончания своих работ. 
Но мы рассчитываем, что и 
другие участники стройки 
не будут тормозить общее 
дело.

Н. ОЛЕИНИК, 
начальник управления 
«Сибнефтехиммонтаж».

В. ГОРБАЧЕВ, 
и. о. начальника про
изводственного отдела.

В. КОНДАКОВ, 
начальник участка.

Новость с комментарием

Р а п с - к о р м о в а я
к у л ь т у р а
Бывший сорняк — рапс при

числен к кормовым культурам. 
Грузинские ученые нашли та
кой тип этих растений, кото
рый дает до 1.000 центнеров 
зеленой питательной массы с 
гектара!

Мелкие семена рапса созре
вают на второй год. Чтобы 
получить их в средней полосе 
страны, необходимо зимой сох
ранить корни-семенники в 
укрытии, а весной высадить.
В мягком климате Грузии они 
хорошо зимуют и в поле. По
этому решено создать в рес
публике общесоюзную базу се
лекционно-элитного семеновод
ства новой кормовой культуры. 
Специализированные хозяйства 
уже в этом году должны про
извести 200 тонн ее семян для 
Российской Федерации, Укра
ины, Молдавии, Белоруссии и 
других республик.

(Корр. ТАСС.).
Тбилиси. • * *
Рапс в числе немногих 

растений принадлежит к 
очень древним культурам. 
Человек начал использовать 
его еще на заре земледелия 
— несколько тысяч лет на
зад, сказали корреспонденту 
ТАСС специалисты Мини
стерства сельского хозяйства 
СССР. Однако эта историче
ская справка не противоре
чит сообщению из Грузии, а 
только дополняет его.

Дело в том, что рапс пред
ставлен в поле двояко— сор
няком и культурой, выращи
ваемой в основном ради мае-, 
ла. Гектар посевов на Украи
не и Северном Кавказе дает 
до тонны масла, которое ис
пользуется для технических 
и пищевых нужд.

В последние годы внима
ние специалистов привлекли

кормовые свойства растения, 
особенно озимых форм. И не 
без основания. Его зеленая 
масса по содержанию пита
тельных веществ (кормовым 
единицам и протеину) не 
уступает люцерне. К тому 
же рапс, посеянный под зи
му, дает урожай в пору не
достатка витаминной зеле
ни — весной. Хорошо удает
ся он и в пожнивном посеве.

Ученые углубили поиск 
наиболее продуктивных 
форм представителя семейст
ва крестоцветных. Испыты
вались образцы из коллек
ции Всесоюзного института 
растениеводства, сорта за
рубежной селекции и даже 
местные «сорняки». Удача 
сопутствовала естествоиспы
тателю из Львовского сель
скохозяйственного института 
Г. С. Кияку.

Методом индивидуального 
отбора из местных растений 
он выделил высокопродук
тивный озимый рапс. Под 
названием «дублянский» 
единственный пока в своем 
роде сорт получил год назад 
путевку в поле.

Судя по сообщению из 
Тбилиси, серьезного успеха 
добились ученые Грузии. Вы
веденные ими формы озимо
го рапса с урожайностью 
до 1.000 центнеров, Несом
ненно. интересны как для 
дальнейших селекционных 
изысканий, так и для попол
нения набора, кормовых куль
тур на зеленых угодьях.

Работы грузинских специ
алистов еще раз показыва
ют, насколько важные, 
порой неожиданные, ресурсы 
таит в себе дикорастущая 
флора.

I — —

В городе Сухой Лог Свердловской области сооружает
ся цементный завод. Первая печь уже выдала новострой
кам страны 117 тысяч тонн цемента, а в год она сможет 
производить 650 тысяч тонн ценного строительного 
сырья.

В сентябре этого года будет сдана в эксплуатацию 
вторая такая же печь. Сейчас здесь полным ходом идут 
строительно-монтажные работы.

Н А СНИМКЕ передовая бригада арматурщиков на 
сооружении четвертой опоры под обжиговую печь. Слева 
направо — В. Ф. Талошманов, бригадир П. X. Гафизя, 
В. П. Ташланов, М. А. Гилев,

Фото А. Грахова. (Фотохроника ТАСС).

НОВОСИБИРСК. Ученые Сибирского отделения Ака
демии наук СССР разработал., предложения о направле
ниях дальнейшего развития сельского хозяйства по при
родным зонам Сибири на ближайшие 10 — 15 лет.

Ценный вклад в решение этой задачи вносит Институт 
цитологии и генетики. За последние годы здесь созданы 
и сейчас проходят испытания несколько сортов и гибри
дов важных сельскохозяйственных культур.

Особого внимания заслуживает созданный в лабора
тории мутагенеза новый сорт яровой пшеницы — «ново- 
сибирская-67». (Исходным материалом послужил сорт 
«новосибирская-7», выведенный на Новосибирской сель
скохозяйственной опытной станции).

Перспективность сорта в том, что он специально при
способлен к очень неблагоприятным условиям вегетации 
во многих резкоконтинентальных районах Сибири. «Но- 
восибирская-67» сейчас проходит государственное испы
тание на 60 сортоиспытательных участках Западной Си
бири Алтая, Казахстана. Новый сорт пшеницы устой
чив к полеганию, обладает высокими хлебопекарными 
качествами. Данные конкурсных и производственных ис
пытаний показывают, что по продуктивности он превос
ходит стандарты.

НА СНИМКЕ: колосья нового сорта пшеницьт
Фото А. Полякова. (Фотохроника ТАСС).

ш

юз-зи
Э. ХОНЕККЕР 
У  ПОРТОВИКОВ 
РОСТОКА

БЕРЛИН, 11 июля. 
(ТАСС). За время..существо-, 
вания Германской Демокра
тической Республики Росток
ский порт принял 23 тысячи 
судов из 50 стран мира. Ра
ботники порта разгрузили и 
погрузили около 80 миллио
нов тонн различных грузов, 
более половины которых от
носится к торговле между 
ГДР и его крупнейшим парт
нером — Советским Союзом.

Рабочие, инженеры и слу
жащие порта, претворяя • в 
жизнь решения V III съезда 
СЕПГ, активно участвуют в 
социалистическом соревнова
нии, повышают производи
тельность труда. Эти вопро
сы были в центре внимания 
беседы работников порта с 
Первым секретарем ЦК 
СЕПГ Э. Хонеккером, нахо
дящимся в Ростоке в связи с 
Неделей Балтийского моря.

ОПРЕДЕЛЯЮЩЕЕ
БУДАПЕШТ, 11 июля. 

(ТАСС). Участие Венгрии в 
Совете Экономической Вза
имопомощи имеет определя
ющее значение с точки  ̂ зре
ния развития народного хо
зяйства ВНР, пишет сегодня 
будапештская газета «Мадь
яр хирлап» в статье, посвя
щенной открывшейся в Моск
ве XXVI сессии СЭВ.

Принятая год назад ком
плексная программа разви
тия социалистической эконо
мической интеграции прида
ла новый размах специализа-

Пример дружбы и
ВАРШ АВА, 11 июля. 

(ТАСС). Трудно найти в на
родной Польше более яркий 
пример международного со
трудничества социалистиче
ских стран, чем Плоцк. В 
рамках Совета Экономиче
ской Взаимопомощи в этом 
городе, ” раскинувшемся на 
берегу величественной Вис
лы, создана новая для Поль
ши отрасль промышленно
сти — нефтехимия.

В сооружении Плоцкого

ЗНАЧЕНИЕ
ции и коопераций промыш
ленного производства в стра
нах — членах СЭВ, в том чи
сле и Венгерской Народной 
Республике, отмечает газета.

За год, минувший после 
юбилейной XXV сессии, уже 
достигнуты важнейшие успе
хи. Выл подписан ряд согла
шений о специализации, 
как, например, в области 
производства транспортных 
средств, вычислительной тех
ники, оборудования для пи
щевой промышленности.

сотрудничества
нефтехимического комбина
та первостепенную роль сы
грали Советский Союз, ГДР 
и Чехословакия. Для строи
телей предприятия-гиганта 
изделия машиностроительно
го завода имени С. Орджо
никидзе в Подольске, «Пум-, 
пен унд геблезе верке» в' 
Лейпциге и машинострои
тельного завода в Брно — 
это не только высококачест
венная продукция, но и сим
вол братского сотрудничест
ва и взаимной помощи.

Выступление Сальвадора Альенде
САНТЬЯГО, 11 июля. 

(ТАСС). Президент Чили 
Сальвадор Альенде в выступ
лении по радио и телевиде
нию подверг резкой критике 
действия оппозиционного 
большинства в Националь
ном конгрессе. Не выражая 
интересов основной массы 
чилийского народа, сказал 
президент, оппозиция стре
мится с помощью всевозмож
ных мер сорвать революци
онные преобразования, про
водимые правительством 
Народного единства, и выз
вать в стране политический 
кризис. С. Альенде, в част
ности, отметил, что внесен
ный оппозиционной христи

анско-демократической пар
тией законопроект о трех 
секторах национальной эко
номики ставит своей целью 
создать для предпринимате
лей все условия для обога
щения и отстранить трудя
щихся от управления произ
водством. Все попытки пра
вительства достичь догово
ренности с этой партией по 
указанному законопроекту 
ни к чему не привели. Хри
стианские демократы сорва
ли переговоры, сказал пре
зидент. Поскольку основные 
положения законопроекта 
идут вразрез с интересами 
коалиции Народного един
ства, он будет направлен в

конституционный суд, кото
рый должен вынести адо не
му окончательное решение.

С. Альенде отметил, что 
правительство Народного 
единства является прави
тельством трудящихся Чили 
и оно будет неуклонно за
щищать их интересы. В бли
жайшее время, сказал прези
дент, будет внесен законо
проект об увеличении зара
ботной платы рабочим и 
стипендий учащимся, а так
же законопроект о едином 
фонде пенсий. Эти меропри
ятия правительства направ
лены на повышение благо
состояния большинства чи
лийского народа.

О Т К Р Ы Т И Е  С Ъ Е З Д А  
ДЕМОКРАТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ США

МАИАМИ-ВИЧ. (Флори
да). 11 июля. Спец, корр. 
ТАСС В. Чуксеев передает:

Сенатор Дж. Макговерн 
(Южная Дакота) одержал 
важную победу на пути к 
выдвижению своей кандида
туры на пост президента от 
демократической партии на 
предстоящих ноябрьских 
выборах. Делегаты открыв
шегося здесь съезда партии 
отвергли решение мандат
ной комиссии, ранее лишив
шей Макговерна 151 голоса 
из делегации Калифорнии в 
нарушение законов этого 
штага. Как известно, сена
тор одержал победу на пер
вичных выборах в Калифор
нии, однако усилиями его 
противников мандатная ко
миссия решила распределить 
этот 151 голос между други
ми претендентами, участво
вавшими в выборах в Кали

форнии. Решение съезда 
значительно повысило шан
сы сенатора из Южной Да
коты на то, чтобы представ
лять демократическую пар
тию в борьбе за Белый дом.

В ходе обсуждения Этого 
вопроса, изобиловавшего рез
кой полемикой и затянувше
гося до утра, сторонники се
натора Макговерна дали ре
шительный отпор коалиции, 
которую возглавляет один из 
соперников сенатора быв
ший вице-президент Г. Хэм
фри. Съезд большинством 
голосов высказался против 
решения мандатной комис
сии относительно результа
тов первичных выборов * в 
Калифорнии.

В своем заявлении Макго
верн выразил удовлетворе
ние по поводу того, что 
съезд признал законность 
результатов первичных вы
боров в этом штате.

Вместе с тем результаты 
голосования на съезде в из
вестной степени отразили 
нынешнее состояние раскола 
в демократической партии. В 
ней зреют силы, требующие 
отказа от прежних традиций, 
характерных для обеих бур
жуазных партий США.* * *

МАИАМИ-ВИЧ, 12 июля. 
(Спец. корр. ТАСС). Сенатор 
Э. Маски вчера объявил на 
пресс-конференции о своем 
отказе от борьбы за выдви
жение своей кандидатуры в 
президенты от демократиче
ской партии. Э. Маски зая
вил, что он будет поддержи
вать кандидатуру Дж. Мак- 

'говерна.
О своем решении Маски 

сообщил вскоре после того, 
как из борьбы вышел Г. Хэм
фри, другой претендент в 
кандидаты на пост президен
та.

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ П. ПИТЕРСОНА
ВАШИНГТОН, 11 июля. 

(ТАСС). В связи с открыва
ющимся 20 июля в Москве 
первым заседанием совет
ско-американской комиссии 
Пб вопросам торговли ми
нистр торговли СШ А П. Пи
терсон провел в Белом доме 
пресс-конференцию.

Питерсон напомнил, что 
советско-американская ко
миссия по вопросам торгов
ли была учреждена во время 
встречи в верхах в Москве 
в мае этого года в целях со
действия развитию взаимо
выгодных- отношений в тор
говле между СССР и США. 
В Москве, отметил он, Гене
ральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев и пре
зидент СШ А Р. Никсон под
писали документ «Основы 
взаимоотношений 4 между 
СССР и СШ А», в котором.

МИТИНГ 
В «МЮТЮАЛИТЕ»

ПАРИЖ, 11* июля. 
(ТАСС). Совместная прави
тельственная программа 
ФКП и социалистической 
партии — этой теме был 
посвящен митинг в париж
ском зале «Мютюалите», 
организованный федерация- 
ями социалистической пар
тии Парижа и его пригоро
дов. На митинге выступил 
первый секретарь социали
стической партии Ф. Мит
теран, который указал на 
большое значение достигну
того соглашения о совмест
ной правительственной про
грамме. Он подчеркнул, что 
оно открывает новые пер
спективы перед левыми си
лами страны.

Ф. Миттеран подробно 
рассказал о ходе перегово
ров с делегацией ФКП по 
выработке совместной пра
вительственной программы. 
Заключенное соглашение, 
сказал Миттеран, остается 
открытым для всех демокра
тических организаций, кото
рые согласны с целями сою
за левых сил и признают вы
текающие из него совмест
ные обязательства.

в частности, указывается, 
что стороны «рассматривают 
торгово-экономические свя
зи как важный и необходи
мый элемент упрочения 
двусторонних отношений и 
будут активно содействовать 
росту таких связей».

Предстоящие заседания 
комиссии, которые будут 
проводиться попеременно в 
Москве и Вашингтоне, по 
словам министра, положат 
начало «процессу, посредст
вом которого наши прави
тельства надеются достичь 
соглашения в ряде обла
стей». —

Как заявил Питерсон, со
ветско-американская комис
сия по вопросам торговли 
будет вести переговоры по 
вопросам общего торгового 
соглашения, включая взаим
ное предоставление режима

НЬЮ-ЙОРК, 11 июля. 
(ТАСС). Рев танков, взрывы 
бомб и снарядов не смолка
ют на узкой песчаной полосе 
побережья провинции Куанг- 
чи, белые дюны которой ста
ли свидетелями отступления 
сайгонских войск из осво
божденных районов. Несмот
ря на постоянную поддержку 
американских самолетов и 
военных кораблей, более ты
сячи десантников, проник
ших в некоторые кварталы 
города Куангчй, отброшены 
патриотами и продолжают 
нести потери в ожесточен
ных боях.

Тяжелая артиллерия пат
риотов ведет обстрел враже
ских позиций южнее Куанг- 
чи, близ деревни Лаванг, где 
находится командный пункт 
группы сайгонских войск, 
вторгшихся в освобожден
ную провинцию.

С провалом операции по
захвату К.уангчи . резко уси
лились бомбардировки осво
божденных территорий авиа
цией США. Пытаясь компен
сировать военное пораже
ние марионеточной армии, 
самолеты СШ А бомбят и об-

наибольшего благоприятст
вования; соглашений о вза
имном предоставлении госу
дарственных кредитов; вза
имного предоставления воз
можностей для ведения ком
мерческой деятельности в 
целях содействия развитию 
торговли; соглашения о ме
ханизме разрешения торго
вых споров в арбитраже. 
Кроме того, отметил ми
нистр торговли США, комис
сия будет рассматривать 
весь комплекс советско-аме
риканских торговых отно
шений, выявляя при этом и 
по возможности решая воп
росы, которые могут пред
ставлять интерес для обеих 
сторон.

На пресс-конференция 
был объявлен состав амери
канской делегации, которая 
будет принимать участие в 
работе комиссии.

стреливают каждый квадрат
ный метр земли вслед за 
отступающими войсками сай- 
гонского режима. Как сооб
щило агентство ЮПИ, тяже
лые * бомбардировщики 
«В-52» в течение всей ночи 
непрерывно совершали рей
ды на провинцию Куангчй 
и лесистые предгорья Аннам
ского хребТа в 24 километ
рах от города Хюэ. «Лета
ющие крепости» осуществи
ли также налеты на провин
цию Диньтыонг в дельте Ме
конга. Там, всего в 60 кило
метрах к юго-востоку от 
Сайгона, патриоты усилива
ют натиск на укрепленные 
пункты противника.

НЬЮ-ЙОРК, 11 июля. 
(ТАСС). Крупные силы пном
пеньских войск вновь от
брошены от окруженного пат
риотами Камбоджи городка 
Ангтасом на юге страны. 
Ангтасом— районный центр 
в провинции Такео, большая 
часть которой находится в 
руках сил Освобождения.

- Как передает из Пномпеня 
корреспондент агентства АП, 
положение в этом районе 
«продолжает ухудшаться».

ВОЕННЫЕ ДЕЙСТВИЯ 
В И Н Д О К И Т А Е

Т Е Л Ь -А В И В : П О Л И Т И К А  А Н Н Е К С И И
ПАРИЖ, 11 июля. 

(ТАСС). Израильское пра
вительство проводит откры
тый курс на аннексию захва
ченных в 1967 году араб
ских территорий. За минув
шие после июньской агрес
сии пять лет, пишет журнал 
«Монд дипломатик», Тель- 
Авив создал на оккупиро
ванных арабских землях
около 40 израильских посе
лений, в которых сейчас про
живает несколько тысяч че
ловек.

Цель создания подобных 
поселений — закрепиться на 
оккупированных территори
ях, узаконить их захват. 
Этот аннексионистский курс 
был разработан в Израиле 
заранее, так как уже через 
пять недель после окончания 
июньской войны, отмечается 
в статье, на оккупированной 
территории Сирии — на Го
ланских высотах. — осели 
первые израильские колони
сты.

Пытаясь оправдать свои

захватнические устремления, 
израильские лидеры заявля
ют, что политика «освоения» 
оккупированных. арабских 
земель вызвана якобы «со
ображениями безопасности».

Израильские руководите
ли, однако, часто противоре
чат сами себе, пишет жур
нал. Он приводит в качестве 
доказательства слова мини
стра обороны Израиля Моше 
Даяна о том, что с точки зре
ния безопасности государст
ва создание поселений не 
имеет большого значения, 
но является «необычайно 
важным мероприятием, . по
скольку мы не покинем ни 
одного места, где создан на
селенный пункт или воени
зированное поселение».

Проводя такую политику, 
правящие круги Израиля 
применяют насилие и прямой 
террор в отношении корен
ного арабского населения, 
которое силой изгоняется из 
родных мест, чтобы освобо
дить облюбованную израиль
тянами территорию.

Колонизации оккупиро
ванных территорий придает
ся в Тель-Авиве колоссаль
ное значение. Все связан
ные с ней мероприятия на
ходятся в ведении прави
тельства и всемирной сиони
стской организации. Финан
совые средства, уже выде
ленные на создание новых 
поселений на оккупирован
ных территориях, достигают 
несколько сот миллионов из
раильских фунтов. В ЭТОМ 
году, пишет журнал, ассиг
нования составят 120 млн. 
фунтов.

Политика колонизации за
хваченных арабских земель 
не оставляет никаких сомне
ний в том, что израильские 
оккупанты не собираются 
уходить с них и выполнять 
резолюцию Совета Безопас
ности ООН от 22 ноября 
1967 года, которая является 
единственно возможной ос
новой мирного урегулировав 
ния ближневосточного кри
зиса.
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НАШИ ИНТЕРВЬЮ •

Праздник 
« королевы 

с п о р т а »
В июле Томск будет местом крупных легкоатлетиче

ских соревнований. Наш корреспондент встретился с пред
седателем областного комитета по физкультуре и спорту 
А. А. Раппом и попросил его рассказать читателям нашей 
газеты о том, что ждет томских любителей спорта.

— Это будет действитель
но праздник легкой атлети
ки, рассказал Анатолий 
Александрович. — С 26 по 
29 июля на томском стадио
не «Труд» состоится зональ
ный этап соревнований на 
Кубок СССР — Кубок «И з
вестий». Это — крупнейшие 
соревнования всесоюзного 
масштаба. Цубок «Известий» 
учрежден четыре года назад. 
Два года назад Томск уже 
принимал участников зональ
ных отборочных соревнова
ний. И то, что наш город 
снова избран местом столь 
ответственных состязаний, 
налагает на всех нас, томи
чей, большую ответствен
ность.

— В чем особенность этих 
соревнований?

— Особенность есть и 
весьма существенная. Дело 
в том, что большинство на
ших соревнований строится 
по принципу сборной. То 
есть на каждом новом этапе 
составляется новая сборная 
команда из спортсменов, по
казавших лучшие результа

ты. Естественно, что на все
союзную арену попадают 
только мастера экстра-класса. 
Кубок СССР — Кубок «И з
вестий» разыгрывается по 
командному принципу, при 
котором на следующую сту
пень соревнований переходит 
вся победившая команда. 
Так, две лучшие команды 
нашей зоны, которые опреде
лятся сейчас в Томске, при
мут участие в полуфинале 
Кубка в 1973 году.

Понятно, что это открыва
ет участникам дружной и 
сильной команды (которые в 
то же время отнюдь не яв
ляются «звездами») дорогу 
на всесоюзную арену, — 
вплоть до финала.

— Что требуется от томи
чей для'того, чтобы сорев
нования прошли успешно?

— У  нас, как я уже ска
зал, есть опыт проведения 
таких соревнований в 1970 
году. Тогда нас похвалили. 
Понятно, что нынче все дол
жно быть организовано еще 
лучше. Однако одного жела
ния для того, чтобы все бы

ло организовано хорошо, ко
нечно, недостаточно.

Самое важное — это. обес
печить место проведения со 
ревнований. Перед тем, как 
принять спортсменов восьми 
краев, областей и автоном 

,ных республик Сибири, ста 
дион «Труд» должен быть 
соответствующим образом 
подготовлен. Между тем уп
равление «Гидродормост» 
горисполкома, которое долж 
но было начать реконструк
цию резинобитумного покры
тия беговой дорожки и сек 
торов еще 5 июля, до сих 
пор не приступило к работе. 
А  ведь если 17 — 18 июля 
покрытие не будет уложено, 
соревнования могут оказать
ся под угрозой срыва. Дело 
в том, что перед ними, 
21— 23 июля, на том же 
«Труде» пройдут зональные 
легкоатлетические соревнова: 
ния коллективов профсоюзов 
(за исключением вузовских, 
которые уже выступали в 
Кургане). Это будет как бы 
генеральной репетицией пе
ред кубковыми соревнования
ми. А  если.сорвется репети
ция, то может сорваться и 
Кубок...

— Это, конечно, самое 
главное, — закончи# свбе ин
тервью А. А. Рапп. — Но к 
реконструкции дорожки, ко
нечно, не сводятся все дела 
по обеспечению предстоящих 
соревнований. Хорошо было 
бы, если бы комсомольские 
комитеты организовали шеф
ство над командами наших 
гостей — соперников. Мы 
ждем, что торгующие орга
низации предложат посети
телям стадиона широкий ас
сортимент спортивных това
ров. Словом, все городские 
службы должны внести в ор
ганизацию праздника «коро
левы спорта» свою лепту.

Только тогда он будет п<5- 
настоящему праздником.

СОВЕТУЕМ
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В тропических широтах 
Атлантического океана 
начнет работу экспедиция 
по проведению советского 
тропического эксперимен
та «Тропэкс-72». В ней 
примут участие несколько 
советских научно-иссле
довательских судов. Спе
циалисты — метеорологи, 
геофизики, гидрофизики 
проведут серию исследо
ваний влияния тропиков 
на погоду планеты.

НА СНИМКЕ: научно- 
исследовательское судно 
«Академик Курчатов» в 
Калининградском мор
ском порту. Слева напра
во — сотрудники Горь
ковского научно-исследо
вательского радиофизиче
ского института В. Плеч- 
ков, А. Мельников,
ЮГ Романов, принимаю
щие 
менте.

Фото Е. Филипенко. 
(Фотохроника ТАСС).

участие в эхспери-
»

ПКИ
13 июля — «Ведьма». 
Начало — в 19 час. 30 мин.

Большая разнообразная 
новленная программа.

Начало — в 20 часов.
об-
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СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ:
имени М. ГОРЬКОГО

«М о ло ды е » —  9. 10-50. 12-40 
14-30, 16-20, 18-10, 20. 21-50.
«Разрешите взле т»  —  9-10 11 

; 12-50, 14-40, 16-30. 18-20,’
20-10, 22. Зал кинохроники —  
« Н у ,  погоди!» —  9, 10-05, 11-10 
12-15, 13-20, 14-25, 15-30,
16-35, 17-40, 18-45, 19-50. 22.
«Вилегодские м уж ики » —  
20-55.

«ОКТЯБРЬ»
«М о ло ды е » —  9, 10-50, 12-40 

14-30, 16-20. 18-10, 20, 21-50.
«Драма лю б в и »  —  8 40

10-20, 12, 13-40. 15 20. 17, 18-4о! 
20-20, 22. Для детей —  «М ой 
папа —  А й б о л и т »  —  9-50.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«М оло ды е » —  \9 , Ю-ЕО, 12-40. 

14-30. 16-20, 18-10, 20. 21-55.
«Драма лю б в и »  —  9 , 12-30.

18. 21-40. « Ты  и я ,  и малень- 
• кий Пари ж » —  14-20. 16-10.

19-50. Для детей —  «Терем- 
теремок» —  10-45.

«ПИОНЕР»
«Как вас те перь называть?»

—  9, 10-55, 12-50, 14-45. « И д у  
к тебе» -—  16-40. «С л у г и  Дья
вола» —  18-20, 20, '21-40.

«СИБИРЯК»
« Л о к и с »  —  1 1 . 12-50. 14-40. 

16-30, 18-20, 20-10. 22. Д л я  де
тей —  «Военная та й н а »  — 9-20.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Р еспубли ка Вороньей у л и 
ц ы » —  Ю. «Расскажи мне о се
бе» — 12. 14, 16, 18, 20, 22.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Х о д  белой королевы» —
12, 14, 16, 18, 20, 22.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
«Х о д  белой королевы» —

19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ОБЪЕДИНЕНИЯ 
«СИБКАБЕЛЬ» 

«Укрощ ени е стр опти во й»
(две серии) — 18, 21.

Ч Е Т В Е Р Г ,  13 йюля 
МОС КВ А

15.00. Программа передач. 
15.05. Новости. 15.10. Для де
тей. «Четверо с одного двора». 
Мультфильм. 15.20. «Наука се
годня». Научно-познаватель
ная программа. 15.50. Г. Тим- 
мори, П. Уайльд. «Самоубий- 

Премьера телеспектакля.
16.35. На первенство мира по
шахматам. 17.00. «Народные 
артисты. СССР». С. Я. Леме
шев. 18.00. «Время». Информа
ционная программа. 18.30. 
«Озорные частушки». Фильм- 
балет. Музыка Р. Щедрина 
18.50. «Европа: события, стра
ны. проблемы». Ведет переда
чу политический обозреватель 
Центрального телевидения и 
Всесоюзного радио А. Пота
пов. 19.20. «Жизнь и смерть 
дворянина Чертопханова».
Премьера телевизионного ху
дожественного фильма. 1-я 
серия. («Беларусьфильм», по 
заказу Центрального телеви
дения, 1971, г.). 20.30. «Пятилет
ка. Год второй». «Литейных 
дел мастера». Передача 1-я

ТО М С К
21.00. Экран — школьникам. 

«Летний пионерский клуб».
21.35. «Дело каждого из нас». 
«Городские леса — под конт
роль общественности». 21.50. 
«Сбор в Софийском селе». До
кументальный фильм. 22.10. 
Новости.

М О С КВ А
22.30. Концерт Государствен

ного академического симфони
ческого оркестра СССР под

управлением народного аоти-
9?aon C£GP Е т Светланова. •io.UU. «Время». Информацион
ная программа.

Р А Д И О
_ Ч Е Т В Е Р Г .  13 июля
"■34. Обзор последних изве

стий. 7.40. «Люби свой горрд». 
7.45. Музыкальный : антракт. 
8.30. «Внимание. на старт!» 
9.15. По страницам газеты 
«Красное знамя». 9.25. Поет 
народная артистка СССР 
И. Архипова. 9.45. За техниче
ский прогресс. «Лесная ин
дустрия пятилетки». Беседа 
начальника отдела проектно- 
конструкторского бюро объе
динения «Томлеепром» Р и 
Моржевского. 19,15. Радио
журнал «Искатель». «Юбилей
ная вахта нефтеразведчиков»
— слово буровикам Алек
сандровской экспедиции По
левой сезон геологов. «Сего
дня на трассе нефтепровода»
— интервью со строителями 
резервной линии. 19.50. Пос
ледние известия.

Вниманию владельцев 
охотничьих собак!

. 23 июля, с 9 часов, в ро
ще городского лесничества — 
у остановки «Южная» — 
проводится, выставка охот
ничьих собак , (вход . со сто
роны лыжной базы). Пригла
шаем владельцев охотничьих 
собак принять в ней участие.

Правление облохотобщест-

Городскому профессио
нально-техническому учили
щу № 19- г. Томска требуют
ся: старший мастер произ
водственного обучения, меха
ник мастерских, мастера по 
специальности столяр-плот
ник, преподаватель физики.

Адрес училища: 634021,
Томск, ул. Лебедева, 102,

, В бухгалтерии стадиона 
«Труд» с 9 до 18 часов про
изводится продажа абоне
ментов на футбольные игры 
2-го круга.

На берегу петли.сгой реки 
Вах, пробивающейся к могу
чей Оби сквозь непролазные 
чащи, расположилась ма
ленькая деревушка Журав
линые Юрты, о которой, ве
роятно, никто не узнал бы, 
не появись повесть Ивана 
Елегечева «Байга»*). Дере
вушка, каких множество 
разбросано по берегам рек и 
озер в Сибири. Однако 
именно здесь писателю уда
лось увидеть не только не
объятную, суровую и щед
рую тайгу, но и замечатель
ных людей, остяков-охотни- 
•ков, познакомить с их свое
образной поэзией, а главное 
— через их судьбы осмыс
лить исторический путь, 
пройденный этим малень
ким народом.

Книга открывается симво-

*) Иван Елегечев. «Байга». 
Повесть. Западно-Сибирское 
Г971ЖН° е изД‘во Новосибирск,

лической картиной отлета 
журавлей на юг. Со щемя
щей тоской и выражением 
любопытства провожает их 
Пенька Постник. Скучно 
ему. Все люди шишку бьют, 
рыбачат, а он один, словно 
отбившийся журавль от стаи, 
не знает, куда ему лететь. И 
он идет к своей «бабушке» 
Капитолине, которая прожи
ла полную опасностей 
жизнь, и ведет с ней нето
ропливый разговор.

Артельной бригадирше 
есть о чем рассказать внуку. 
Бывало, нагруженная тя
желой котомкой с ружь
ем, уходила о;на на про
мысел, «сходилась с мед
ведем, главным зверем 
тайги». Но самое интересное, 
пожалуй, что может припом
нить она из своей жизни, 
так это остяцкий праздник—• 
байгу, на который съез
жались остяки раз в год со

всего обского Севера, чтобы 
«показать свою силу».

Однако байга в авторском 
понимании — это не только 
праздник молодости, красо
ты, здоровья и охотничьей 
сноровки, а нечто большее. 
Это. пожалуй, и личное сча
стье. Но так как оно пони
мается людьми по-разному, 
то каждый из героев повес
ти стремится и достичь его 
по-своему.

Так, для бывшего приказ
чика Тимошки Каблукова 
«надо такую байгу добыть, 
чтобы вся жизнь... сделалась 
праздником». Ради этого он 
идет на все: обворовывает
своего благодетеля купца 
Романова; попав в отряд 
партизан, занимается маро
дерством, а когда на его пу
ти встает командир отряда 
Вьюков, он убивает его. Ра
ди своего личного счастья 
заставляет он совершить 
преступление Савку Постни

ка, отца Пеньки. Однако эго
исту и преступнику Каблу
кову так и не пришлось спра
вить свою настоящую байгу: 
«жизнь прошла, байга не сос
тоялась. А  то, что он за бай
гу принимал, был мираж и 
обман...».

Настоящая байга для каж
дого человека Неразрывна с 
судьбой родного края, со 
счастьем всех людей. Счастья 
же в одиночку не бывает — 
к такому выводу приходишь, 
закрывая последнюю страни
цу книги.

Новая повесть Елегечева. 
как и его предыдущие ' про
изведения, посвящена людям 
тайги. Для него тайга явля
ется тем живительным род
ником, .который постоянно 
питает его мастерство.

Рецензенты уже не раз от
мечали, что писатель отдает 
предпочтение красоте обык
новенного, большинство его 
героев — люди обыкновен

ные. Повесть «Байга» также 
продолжает эту традицию: 
в ней показана жизнь обык
новенных охотников-остяков. 
К сожалению, показана она 
в повести неровно. Например, 
хороши сцены, в которых 
описываются тайга, охота, 
остяцкий праздник — байга. 
Дичамичен сюжет повести в 
тех главах, где действует 
Каблуков. Пожалуй, этот 
образ больше всего удался 
автору. Интересен образ 
Ульи-Ульяны. Характеры 
же Пеньки Постника, Ната
лия Ивановича и Юркн Че- 
рымкина, на наш взгляд, не 
получили должного разви
тия.

Нельзя также не сказать 
и о других досадных’ мело
чах, портящих общее впе
чатление. Прежде всего бро
сается в глаза некоторая 
небрежность языка, проявив
шаяся в излишних повто
рах, в злоупотреблении диа
лектизмами. Повесть недо
статочно стройна и в компо
зиционном отношении. Но в 
целом «Байга» —- произве
дение яркое, и, думается, что 
читателям она доставит удо
вольствие.

Г. РУДЬ.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ

П Е Р В Ы Й  « Р А У Н Д » —  
С П Р О Д О Л Ж Е Н И Е М

РЕЙКЬЯВИК, 12 июля. 
(Спец. корр. ТАСС А. Ерма
ков). Первая партия шахмат
ного матча на первенство 
мира отложена, когда в Мо
скве было уже за полночь. 
Борис Спасский, игравший 
белыми, записал 41-й ход.

— Партия началась весь
ма спокойно. Игра соперни
ков походила на размин
ку, — сказал .югославский 
гроссмейстер Драган Яно
шевич.

Действительно, в начале 
позиция не была сложной — 
до двадцать девятого хода, 
когда чемпион мира пред
ложил в жертву пешку. Фи
шер принял ее, и тут на до
ске развернулась интерес
ная борьба. *

...Но обо всем по порядку. 
Роберт Фишер, верный се
бе, и на этот раз опоздал... 
на семь минут.

К этому времени шахмат
ные часы были уже пуще
ны главным арбитром Лота
ром Шмидом. Борис Спас
ский сделал первый ход 
ферзевой пешкой на два по
ля и стал спокойно проха
живаться по сцене в ожида

нии партнера. И тут вбе
жал Фишер,

Сделав первый ход, он 
беспокойно завертелся на 
своем вращающемся кресле, 
доставленном ему специ
ально из Нью-Йорка...

В защите Нимцовича Фи
шер применил редкий ва
риант. Четырнадцатый ход 
был новым, интересным, что 
укрепило его оборону ■ и 
позволило подготовить к ак
тивной игре ладьи. Затем 
позиция упростилась. После 
размена ферзей произошел 
размен и других фигур. За 
два часа гроссмейстеры сде
лали по 23 хода.

Фишер выглядел доволь
ным. Порой он вскакивал и 
убегал за кулисы — в спе
циально отведенную для 
участников комнату. Однаж
ды он вышел оттуда со ста
каном молока и выпил его 
прямо на сцене.

Спасский был спокоен, со
средоточен.

К 29-му ходу на доске 
остались чернопольные сло
ны и по шесть пешек у каж
дого партнера. Вот именно 
в этот момент грянула буря.

Спасский предложил ту са
мую жертву пешки. Зал за
волновался. Зрители, до от
каза заполнившие Дворец 
выставок, до этого сохраня
ли полную тишину. А  тут 
начался шум.1

Можно ли взять пешку 
или нет? Возьмет ли ее Фи
шер или нет? Фишер взял 
пешку слоном.

Стало ясно, что слону 
черных теперь не сдобро- 
вать. Но Фишер все же су
мел выйти из трудного поло
жения, получив за фигуру 
две пешки.

Эндшпиль получился ост
рым, захватывающим.

До контрольного времени 
оставалось еще 35 минут, 
когда Спасскому предстоя
ло сделать сорок первый 
ход. И он, как говорят 
шахматисты, это оставшееся 
время «взял на себя» (35 
минут «вычтут» у него из 
первого часа доигрывания). 
И партия была отложена. 
Доигрываться она будет уже 
сегодня, в среду, вечером.

У  Спасского — три пеш
ки и слон, у претендента — 
пять пешек.

ТУР,  ОБИЛЬНЫЙ НА Г О Л Ы■'***< •> :-»*в к -
Восемнадцать мячей было 

забито в пяти матчах чемпи
оната страны по ф у тб о лу ,  со
стоявш ихся 11 июля. Но рас
пределились они далеко не 
ровно. Г ероями т у р а  стали 
ф у тб о ли с ты  московского

«С п а р та ка »  и днепропетров
ского «Д н е п р а » ,  которые про
вели в ворота соперников по 
пять  « с у х и х »  голов. Москвичи 
победили тбилисское «Ди,на- 
мо», а « Д н е п р »  нанес пораже
ние «Н е ф т ч и » .  В остальны х

4..
встречах были зафиксированы 
такие результаты : «Д и нам о»
(Киев) —  « А р а р а т »  —  2:2,
«К а р п а ты »  —  «К а й р а т»  —  0:0, 
«З е н и т»  —  «Лок о м о ти в »  —  
3:1.

(Корр. Т А С С ) .

Т У Р Н И Р  Н А Ч А Л С Я  С РЕКОРДА
Р И Г А ,  11 и ю л я .»  (ТА С С ).  С гистов «На  кубок Б а л ти к и »  в са Адам Гнетов, выжавший

м'ирового рекорда начался Риге. Его установил львов- ш та н гу  весом 120,5 кг. Он
„ у л у ч ш и л  свои же рекорд на

международный ту р н и р  ш та н -  скин а тле т  наилегчайшего ве- полкилограмма.

М И Р О В О Й
Б Е Р Л И Н ,  11 июля.  (ТАС С ).

Д в у кр атны й  олим пийский
чемпион Р оланд Маттес, вы
ступая  на чемпионате ГДР в 
Лейпциге.  у станов и л новый 
мировой рекорд в плавании 
на 200 метров на спине —

Р Е К О Р Д  М А Т Т Е С А
2 мин. 2,8 сек., у лу ч ш и в  на 
2,8 сек. свой же рекорд.

Накануне Маттес. проплы л 
100 метров на спине за 56,8 
сек., л и ш ь  немного не достав 
до своего мирового рекорда 
(56,3).

На этих же соревнованиях 
16-летняя Роземари Котер по
била рекорд Европы в плав а
нии баттерфляем на 200 мет
ров — ■ 2 мин. 19,5 сен. Преды
дущее достижение п ри надле
жало ее соотечественнице 
Хельге Ли нд н е р  —  2.20,2.

щ л т  к ? т ж ш т т т ж
«ШЭДМюШр. • • ■  .............. у

------------ ---- я в
РЫБАЦКОЕ СЧАСТЬЕ.

Фото А. Батурина.

Сегодня по области ожи
дается переменная облач. 
ность, кратковременный 
дождь, ветер северо-восточ
ный, 5— 10 метров в се
кунду, температура ночью

Ю— 12, днем — 21— 23 
градуса тепла.

I  ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ФИЛАРМОНИЯ |
5 ,1 3  июля в помещении Дома офицеров состоится S
1 ЭСТРАДНЫЙ КОНЦЕРТ 2
| ЛЕНИНГРАДСКИХ АРТИСТОВ. |

В программе: «Песня, улыбка, музыка» с участи- S 
= . ем заслуженного артиста РСФСР Вениамина 5
| НЕЧАЕВА. ' ■" 3
5 Начало — в 20 час. 30 мин. I
= Билеты продаются в кассе Дома офицеров и в 2
I  универмаге. 3

3)1М11!111|111!1!1|1||{|||||||1!1!1111Н111|11|1)ЩШШ11||||1ШШ11ШШ|1!1Ц1!|ЦШШ|||1Ш|1Ш1Ш|||̂

ТОМСКОЕ ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО- 
ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 2

обучает профессиям: слёсарь-электромонтажник; слесарь
по ремонту промышленного оборудования (юноши); кон
тролер ОТК; шлифовщик на круглошлифовальных стан
ках (девушки): токарь-операционник.

Принимается молодежь в возрасте 15 лет с образова
нием 7 — 8 классов. Срок обучения — 1— 2 года.

Учащиеся обеспечиваются трехразовым питанием, вы
ходной и специальной одеждой. Шлифовщики обеспечи-. 
ваются общежитием.

Учеба в училище засчитывается в трудовой стаж.
К заявлению прилагаются: свидетельство, о рождении 

или паспорт, свидетельство об образовании, Характери
стика из школы, справка с места работы родителей, справ
ка с места жительства, 6 фотокарточек размером З у 4  см. 

Начало занятий — с 1 сентября.
Адрес: г. Томск, Северный городок, корпус № 10. Теле

фон №  5-80-61, дополнительный — 1-35.

ТОМСКОЕ СРЕДНЕЕ ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИО
НАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 27
готовит специалистов по следующим специальностям: 
маляр, слесарь-сантехник, столяр, электромонтажник по
силовым сетям и электрооборудованию, слесарь по ремон
ту тракторов, автомобилей и строймашин, электрогазо
сварщик (срок обучения 3 года), станочник по деревооб
работке, каменщик конструкций (еррк обучения — 1 год).

В училище принимаются юноши и девушки в возрасте 
не моложе 15 лет с образованием не ниже 8 классов.

Учащиеся находятся на полном государственном обес
печении.

Принятые на трехгодичное обучение выпускаются со 
средним образованием, по окончании имеют льготы для 
поступления в средние специальные и высшие заведения.

Для поступления в училище необходимо иметь следую
щие документы: паспорт или свидетельство о рождении, 
свидетельство об образовании в подлиннике, справку с ме
ста жительства и о семейном положении, характеристику 
из школы, 6 фотокарточек размером 3 x 4  см, 4 фотокар
точки размером 6 x 4  см.

В училище имеются благоустроенное общежитие, кино
зал; спортзал, работают кружки художественной самодея
тельности.

Адрес училища: 634027, Томск, ул. Смирнова, 48-а. 
Проезд автобусами №№ 1, 18, 40 до остановки «А Р З » 
(авторемонтный завод).

Редактор

А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Централизованная бухгал
терия городского отдела 
культуры приглашает на по
стоянную работу бух-галтера- 
касеира.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, проспект Ленина. 
73, комната № 3 или по те
лефону № 2-56-81.

Облсовету ДСО «Спар
так» срочно требуются ма
шинистка и шоферы на 
УАЗ-452 и ГАЗ-51

Обращаться по адресу 
г. Томск, пр. Ленина, 76 
облсовет ДСО «Спартак»' 
телефон № 2-31г71

ьг Тоническому училищу 
18 требуются на постоян

ную работу мастера произ- 
- водственного обучения в 
группы токарей, слесарей по 
ремонту оборудования, фре
зеровщиков, а также сче
товод-кассир, кладовщик-ин
струментальщик.

Адрес: г. Томск, ул. Учеб
ная, 37.

ТОМСКОЕ ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО- 
ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 12

готовит- квалифицированных рабочих по следующим спе
циальностям: швея-мотористка, портной мужского и дам
ского пальто, портной женского и детского пальто, заго
товщик верха обуви.

Принимаются Юноши и девушки в возрасте 15 — 17 лет 
с образованием 8 классов. Срок обучения — 1— 2 года.

Училище выплачивает стипендию в размере 28— 33 
рубля. Общежитием учащиеся не обеспечиваются.

Адрес: г,- Томск, пр. Ленина, 100.

ТОГУЧИНСКИЙ ЛЕСХОЗТЕХНИКУМ 
на дневном отделении готовит специалистов лесного- хо

зяйства (принимаются лица с образованием 8 классов, 
срок обучения — 3 года 6 месяцев, на базе 10 классов— 
2 года 6 месяцев); по планированию на предприятиях лес
ного хозяйства и лесной промышленности и бухгалтерско
му учету (срок обучения — 2 года 10 месяцев на базе 8 
классов и 1 год 10 месяцев — на базе 10 классов).

На заочное отделение набор только по специальности 
«лесное хозяйство» (срок обучения 4 года 6 месяцев на 
базе 8 классов и 3 года — на базе 10 классов).

Прием заявлений до 31 июля, "для имеющих среднее 
образование —• до 15 августа.

Приемные экзамены с 1 по 20 августа.
Учащиеся обеспечиваются стипендией на общих основа

ниях. На отделении «лесное хозяйство» она составляет 37 
рублей в месяц, на отделении «планирование и бухгал
терский учет» — 30 рублей.

Иногородние обеспечиваются общежитием.
Адрес: Новосибирская область, г. Тогучин, ул. Лесная,

20.

Жена, родные и близкие 
с глубоким прискорбием 
извещают о смерти 

ОЗЕР О В А
Бориса Александровича.

Коллектив манометрового 
завода с глубоким прискор
бием извещает о смерти 
ветерана труда, мастера 

Ч У Д З И Н А
Иоселя Хаимовича

и выражает соболезнование 
семье покойного.

Обком профсоюза рабо
чих строительства и пром- 
строиматериалов выражает 
соболезнование Шиховой 
Нине Петровне, главномч 
бухгалтеру обкома проф" 
союза, по поводу смерти 
ее матери

шиховои
Аленсандры Ивановны.
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